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У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О СОЗЫВЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Созвать юбилейную сессию Верховного Совета СССР, посвященную 

40-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции,
6 ноября 1957 года в гор. Москве.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Улучшить работу 
магазинов и столовых

ГОВОРЯТ УЧАСТНИКИ ПРЕДОКТЯБРЬСКОГО 
СОРЕВНОВАНИЯ С ЭЛЕКТРОЛАМПОВОГО ЗАВОДА

Для наш их горняков

Стоят последние осенние дни. По. 
купатели все чаще и чаще спраши
вают. есть ли в магазине теплые 
пальто, лыжные костюмы, валенки 
и другие товары зимнего сезона. И 
работники прилавка не всегда мо- 

У гут ответить на их вопросы поло
жительно, предложить товар по вку
су.
 ̂ Некоторые магазины области вме. 

сто того, чтобы уже вовсю торго
вать сезонными товарами, только 
еще готовятся к зиме. На областную 
торговую базу «Главобувьсбыт» 
продолжают поступать товары лет
него спроса, а ее работники при
нимают их безропотно. Управляю
щий областной базой «Главторгодеж- 
да» тов. Баранов плохо заботится о 
нуждах покупателей и нередко вы
нуждает магазины брать заведомо 
ненужные товары.

Теперь при создании в области 
Совета народного хозяйства связи 
между торгующими организациями 
и промышленными предприятиями, 
выпускающими товары массового 

- потребления, значительно облегче-
^  ны и улучшены —  можно быст

рее добиться и расширения ассор
тимента, и улучшения качества то
варов, и равномерной их поставки в 
соответствии с требованиями сезо
на. Нужно областному управлению 

. торговли проявить лишь больше
* инициативы, настойчивости. Под.

тверждением того, что не все опто
вые базы сумели установить пра
вильные взаимоотношения с про. 
мышленными предприятиями и до
вольствуются любыми товарами, яв
ляется отсутствие в магазинах 
гор. Томска самых простых вещей—  
теплых перчаток, детских зимних 
шапок и варежек, пальто и других 
товаров.

Для правильной организации тор. 
говли важное значение имеет накоп
ление сезонных товаров. Народная 
пословийа недаром предупреждает: 
«Готовь сани летом, а телегу —  
зимой». В Томске же по вине обла
стного управления торговли'многие 
зимние товары не закладывались 
на склады, а реализовались летом.

В нашей газете уже была под
вергнута критике местная промыш
ленность Томска за то. что она ста
ла выпускать меньше товаров по
вышенного спроса. Управлению лег
кой и пищевой промышленности 
Совнархоза надо решительнее вме- 
шаться в это дело.

Считанные дни остаются до вон. 
ца навигации, а оптовые базы, про- 

. мышленные предприятия облпотреб-
^  союза и обллесурс еще не пол

ностью отгрузили в северные рай
оны области колбасные и макарон
ные изделия, фруктовые консервы 
и т. д. Если не принять самых сроч
ных мер, план завоза товаров в не- 

^  которые районы будет сорван.
Организацией завоза товаров зим

него ассортимента подготовка -к зи
ме не ограничивается. Важно еще 
вовремя отремонтировать магазины, 
столовые, складские помещения, 
обеспечить их топливом. Большин
ство наших торговых предприятий, 
предприятий общественного пита
ния с этой стороны готово встре
тить зиму.

Но есть и другие факты. До сих 
пор не закончен ремонт столовой 
Хг 22 Томского треста столовых. 

'Продавец магазина iNs 21, располо- 
женного в поселке Чичаг, Томского 

' района, И. Чернышев пишет в ре
дакцию: «Наш магазин занимает 
старое, развалившееся помещение: 
пол в нем сгнил, печь топить нель. 
зя. крыша протекает. Не в лучшем 
положении и оба склада. Сейчас ра
ботать трудно, а как будет зимой? 
Почему в орсе Тимиря.зевского лес
промхоза над этим не задумывают
ся?».

Томский горпищеторг (директор 
тов. Веснин) нынче хорошо подгото
вил материально-техническую ба
зу —  построены новые овощехра
нилища, установлены автовесы, за
канчивается строительство первой 
очереди большого продовольственно.

, го прирельсового склада. На этом
' хозяйские способности у тов. Весни

на и кончились. Горпищеторг под 
его руководством до сих пор не вы
полнил плана заготовки овощей и 
совершенно неудовлетворительно 

, использует предоставленное ему

право по закупу мяса у колхозов и 
колхозников. Мало овощей заложили 
на зимнее хранение и орсы.

Очень плохо подготовился к зим
ней торговле Томский горхлебторг 
(директор тов.. Бандаевский), кото
рый, несмотря на достаточное коли
чество сырья, в некоторые дни сры. 
вает торговлю хлебом в городе.

Из года в год растет торговая 
сеть Томска. Но торговые точки 
расположены в нем неравномерно: 
на окраинах магазинов мало. Спра
ведливы претензии трудящихся за
водских районов, которые вынужде
ны ездить в центр и тратить мно
го времени на покупки. В Томском 
горисполкоме пока идут только раз
говоры об отводе под магазины пер. 
вых этажей новых жилых зданий

Еще острее' стоит вопрос об уве
личении количества столовых. Их 
мало и в центре, и на рабочих ок
раинах, а в районах индивидуаль
ной застройки нет даже буфетов и 
закусочных. Если за прошлый год и 
9 месяцев текущего года в Томске 
открыто 24 магазина, то столовых 
за этот период появилось лишь 3.

Есть возможности расширить 
большинство действующих столо
вых, особенно рабочих и студенче
ских. Для этого,нужно, чтобы ру
ководители заводов и институтов 
сообща с директорами столовых по
заботились об улучшении питания 
рабочих и студентов. На заводах 
можно организовать разносную 
торговлю кухонной продукцией 
по цехам, в ряде техникумов, 
училищ, институтов открыть буфе
ты с горячей пищей. Выход всегда 
найдется, если его искать лучше, 
чем это делает директор завода 
«Томкабель» тов. Сурков, который 
никогда не заглядывает в заводскую 
столовую.

Осенне-зимний сезон благоприя
тен для того, чтобы увеличить ас
сортимент блюд, особенно овощных 
и мясных. Работники многих пред
приятий общественного питания 
г. Томска не заботятся об этом. 
Очень мало делают они и для уде
шевления своей продукции, для по
вышения кулинарного искусства 
поваров. Именно поэтому блюда в 
кафе-молочной ничем не отличают
ся от кушаний, изготовленных в 
обычной столовой, а кухонная про
дукция ресторана «Север» славит
ся только дороговизной. И началь
ник областного управления торгов
ли тов. Лебедь, и директор Томско
го треста столовых тов. Новиков хо
рошо знают о том, что в погоне за 
выполнением плана товарооборота, 
в столовых иногда специально 
готовят пищу из дорогих про
дуктов, а в столовой iNs 2 даже по
говаривают, чтобы закрыть диэти- 
ческий зал, чтоб было удобнее тор
говать водкой, С этими безобразны
ми фактами, которые говорят о заб
вении интересов потребителя, нуж
но бороться со всей строгостью.

Сейчас для того, чтобы 
улучшить общественное питание, 
надо не только увеличить количест
во столовых, но и улучшить их 
технологическое оборудование, ре
шительнее переходить на новые 
методы обслуживания. Очень важно 
также усилить общественный конт
роль за ваботой столовых, лучше 
вести в коллективах политико-вос
питательную работу.

Работники торговли и обществен
ного питания, как и все советские 
труженики, взяли на себя социали
стические обязательства в честь со
рокалетия Октября. Областное уп
равление торговли, первичные пар
тийные организации и райкомы 
КПСС должны сделать все, чтобы 
коллективы выполнили свои обяза
тельства, чтобы зимний сезон в 
торговле был образцовым.

В Призывах ПЕ КПСС к 40-й го. 
яовщине Великой Октябрьской со
циалистической революции говорит
ся:

—  Работники торговли и общест
венного питания! Боритесь за высо
кую культуру обслуживания, пол
нее удовлетворяйте потребности 
трудящихся!

На призыв Центрального Комитета 
КПСС работники торговли и обще
ственного питания должны ответить 
боевыми делами пэ улучшению сво
ей работы.

Совсем близко от нас —  в Кузбассе 
и далеко —  в Донбассе, да и на 
других шахтах Союза тысячи шах
теров ежедневно отбивают в темных 
забоях уголь —  черное золото стра
ны. Забой освещается лампочкой, 
которая горит на каске шахтера. В 
дни предоктябрьского соревнования 
мы освоили выпуск таких руднич
ных ламп. Лампы с нашего пред
приятия идут на харьковский завод 
«Свет шахтера», коллектив которо
го изготовляет светильники для гор
няков.

Создание рудничных ламп далось 
нашему цеху нелегко, хотя с Мо
сковского электролампового завода 
нам прислали готовую технологию 
их изготовления. Лампы эти назы
вают еще «криптоновыми», потому 
что наполняются они не аргоном —  
инертным газом, которым мы обыч
но наполняем лампы, а криптоном. 
Криптоновые лампы горят ярче, но 
газ этот очень дорогой. Получить 
его можно только из жидкого возду
ха.

Трудности встретились нам не 
только с получением криптона. На- 
ше отделение специальных ламп и 
коллектив девятой сборочной линии, 
которая сейчас выпускает крипто
новые лампы, немало потрудились, 
чтобы приспособить технологию Мо
сковского электролампового завода в 
нашим условиям. Вначале у нас 
был велик брак из-за отвала нике
ля, шли «черные лампы», долго 
пришлось настраивать автоматы, 
подбирать их огневые режимы.

Большой брак шел на так назы
ваемых ножечных машинах. Наст
ройщики тт. Еурышин и Кралькин, 
бригады ножечниц и монтажниц 
приложили немало усилий, пока на
ладили дело.

Теперь мы освоили вьшуск крип
тоновых ламп, стараемся увеличить 
его за счет сокращения брака по 
операциям. Это одно из обязательств, 
принятых коллективом цеха в честь 
40-летия Великого Октября. Сейчас 
каждая работница следит за каче
ством полуфабриката, полученного 
с предыдущей операции, что намно
го снижает брак.

Вступая на предоктябрьскую вах
ту, наш сборочный цех обязался в 
октябре, кроме освоения криптоно
вых ламп, повысить выпуск продук
ции на 3,5 процента, снизить рас
ход полуфабрикатов на линиях и 
пустить к 7 ноября 12-ю линищ.

Каждую сборочную линию обслу
живают посменно 2 бригады. Кол
лективы этих бригад соревнуются 
между собой за увеличение выпуска 
продукции. Хорошо организован 
учет. Коллектив каждой бригады 
знает, сколько ламп он дал за сме
ну, отстал ли от своих сменщиков 
или обогнал их.

В дни соревнования в честь 
40-летия Советской власти перевы
полняют задание все линии отделе

ния специальных ламп. Хорошо ра
ботает коллектив 8-й линии. В этом 
коллективе добросовестно трудятся 
работницы тт. Белецкая, Куминова, 
Акулова. Не отстают от них и ос
тальные. Перевыполняют дневное 
задание и коллективы обеих бригад 
9-й линии.

В борьбе за роет выпуска про
дукции многое могут сделать рацио
нализаторы и изобретатели. Напри
мер, мы с настройщиком Василием 
Петровым усовершенствовали меха
низм запаечной машины на 10-й 
линии. Это на 7 процентов повыси
ло выпуск ламп.

Тем, кто отстает в соревновании, 
коллектив цеха старается помочь. 
Например, для снижения брака на 
отстающих линиях технологи цеха 
тт. Кругляк и Мещерякова проводят 
контрольный анализ брака. Причи
ны брака немедленно устраняются.

Чтобы пустить к 7 ноября новую 
скоростную лин^ю, на которой бу
дем собирать лампы для освещения 
рабочих мест на заводах, в цехе 
создана монтажная группа. В эту 
группу, которой руководит техник 
тов. Наседкин, вошли высококвали
фицированные слесари. Мы надеем
ся. что к сорокалетию Великого Ок
тября на новой линии начнем вы
пуск ламп.

Призывы родной Коммунистиче
ской партии, опубликованные на 
днях в газетах, вызвали новый 
подъем в нашем коллективе. Отве
чая на них, мы не пожалеем сид 
для освоения новых видов продук
ции, еще больше повысим произво
дительность труда.

Р. БИРЮЧЕВСКИЙ,
ведущий настройщик отделения 

специальных ламп сборочного 
цеха.

☆  ☆

6 .2 0 0  и 9 .6 0 0

Автоматы работают четко
У входа в наш цех вывешены со

циалистические обязательства кол
лектива, которые мы приняли, 
включаясь в соревнование в честь 
40-летия Великого Октября. Глав
ные из них —  добиться ритмично
сти, выпускать в сутки 160 тысяч 
цоколей, снизить брак на 15 ирр- 
центов.

Мы знали, что сдержим свое обе
щание лишь в том случае, если вы
полним план организационно-техни
ческих мероприятий. И мы справи
лись с этим планом. Особенно хоро
шо потрудились наши рационализа
торы.

В дни соревнования мы перестро
или режим работы 7-шпиндельных 
прессов для штамповки цоколей. 2 
из них уже работают не в один 
«ручей», а в два, что вдвое увели
чило их производительность. Сейчас 
коллектив внедряет новый режим 
на третьем прессе. Этим важным де
лом занимаются настройщики 
тт. Кравцов, Еретинин и Игольни
ков.

Вступая на предоктябрьскую вах
ту, настройщики 7-шпиндельных 
прессов обязались снимать за смену 
с каждого пресса по 34.000 цоколей 
при норме 17.000. Многие настрой
щики перевыполнили свои обяза
тельства. Например, тт. Жарков, 
Лоскутов и Игольников снимают с 
пресса по 38 тысяч цоколей за сме
ну.

Не уступают им в мастерстве на

стройщики в цехе горячей заливки. 
Так, настройщики автоматов горя
чей заливки тт. Воеводин и Ерысин 
обязались заливать 11 тысяч цоко
лей в смену при норме 8 тысяч, а 
заливают до 13 тысяч цоколей.

Возле каждого автомата горячей 
заливки цоколей совсем недавно 
можно было увидеть красную струй

ку стекла, бегущего в отходы. В них 
шло до половины стекла. В дни со
ревнования мы переоборудовали 
часть автоматов и добились для 
двух типов цоколей заливки стекла 
без отходов.

Всякий, кто входил в наш цех 
впервые, обращал внимание на силь. 
ный гул. Это подавали голос стекло
плавильные печи. По предложению 
бригадира ремонтной бригады тов. 
Тимофеева внедрены бесшумные го
релки на двух печах. В цехе стало

тише, улучшились условия труда, 
а также повысилась температура в 
этих печах.

Большинство трудовых процессов 
у нас автоматизировано, мы стре
мимся перевести на автоматы и те 
операции, которые еще производят 
вручную. Например, на автомат го
рячей заливки цоколей III-15 их 
ставили вручную. Мы с тов. Тимо
феевым создали механизм для авто
матической загрузки корпусов, ко
торый скоро внедрим в производ
ство.

Очень большая работа проведена 
коллективом нашего цеха по освое
нию машины, которой мы выдавли
ваем штифты для цоколей. В освое
нии ее активно участвовали наст
ройщики тт. Грибов и Попов.

Обеспечивают своевременный ре
монт оборудования механик тов. 
Широков и дежурный слесарь тов. 
Андреев.

Широкий отклик среди работни
ков нашего цеха встретили предок
тябрьские Призывы Центрального 
Комитета нашей партии. Мы стре
мимся ответить на них новыми ус
пехами. На трудовой вахте в эти 
дни на 120 процентов выполняют 
нормы работницы цеха тт. Бобыле
ва, Еремис, Чернецова, Фомина, Кок
шарова и другие.

Н. ИЛЛАРИОНОВ, 
слесарь-ремонтник, председатель 

цехкома цокольного цеха.

Эти цифры, которые стоят в за
головке моей заметки, для нас, на
стройщиков колбовыдувных аппа
ратов,— итог большого напряженно
го труда. Первая из них— количест
во колб, которые мы по норме дол
жны снять с автомата за смену. 
Вторая —  количество колб, которые 
мы снимаем в дни подготовки к 
празднованию- 40-летия Великого 
Октября. Включаясь в предоктябрь- 
citoe соревнование, мы обязались 
снимать с автомата за смену 8.500 
колб и очень рады, что перевыпол
няем свое обязательство.

Конечно, 9.600 колб с автома
та, —  это достижение наших пере
довиков. Такой выработки добились, 
например, настройщицы колбовы
дувных аппаратов тт. Могилевская, 
Сьюкова, настройщик тов. Осиев., 
Я снимаю с автоматов поменьше —  
9.400 колб с каждого в смену, но 
не теряю надежды догнать своих 
товарищей.

Мы не только боремся за увели
чение съема продукции с каждого 
автомата, но и осваиваем новые ви
ды колб, чтобы работники сборочно
го цеха могли собирать новые ти
пы ламп. В цехе созданы две брига
ды из опытных настройщиков. Эти 
бригады освоили выпуск трех ви
дов колб на наших автоматах.

Подходит зима, недалеко и до но
вого года. У нас в цехе есть спе
циальная мастерская по производ
ству елочных игрушек. Работники

этой мастерской собираются обра
довать детвору, выпустив для нее 
23 вида новых елочных игрушек.

Немало и трудностей у нас. Ра
ботники сборочного цеха часто 
справедливо жалуются на большое 
количество брака колб. Чтобы сни
зить брак, мы осуществляем целый 
ряд мер. В цехе создана комиссия 
по борьбе с браком, в которую вхо
дят браковщица тов. Яцкеева и на
стройщик тов. Аникин. Они вместе 
с руководителями цеха изучают 
причины брака, рассматривают 
предложения рабочих по снижению 
брака и добиваются осуществления 
этих предложений.

м. ологин,
настройщик колбовыдувного ав

томата стеклозаготовительного цеха.

В т р у д о в о м  с о д р у ж е с т в е
Хорошие, радостные дни пережи

вает весь советский народ, героиче
скими делами отмечает он наступа
ющий праздник Великого Октября. 
И большое счастье, что в подарках, 
которые готовит наш Hapoji славно
му сорокалетию Советской власти, 
есть доля и нашего коллектива.

Наш пех встал на предоктябрь
скую вахту и обязался в октябре 
снизить брак на 13 процентов по 
сравнению с сентябрем, ежедневно 
выполнять задание на 105 процен
тов, добиться экономии вольфрама и 
керна.

Чтобы снизить брак и повысить 
производительность труда, мы реши
ли работать по-новому. В начале 
сентября наш спиральный участок 
перешел на бригадный метод рабо
ты. До этого каждая мастерица от
вечала за свою смену. Перед кон
цом ее она снимала материал со 
всех 13 спирализационных машин, 
которые она обслуживает. На это у 
каждой из нас уходило по часу 
в смену.

Теперь мы со сменщицей Алек
сандрой Николаевной Юдиной со
ставляем бригаду. Все 13 машин, 
на которых готовим спирали для 
ламп, мы передаем друг другу на хо
ду. Это экономит нам в сутки 2 ча
са рабочего времени. Заработную 
плату, экономию материалов —  
все нам засчитывают пополам.

В предоктябрьском соревновании 
родилось много нового в организа
ции производства. В сентябре в на
шей мастерской введен маршрутный 
метод движения продукции по опе
рациям. Он позволяет наладить учет 
расхода вольфрама и керна. При но
вом методе бригаде дают определен
ное количество этих материалов. 
Работницы должны сделать из них 
требуемое нормами количество изде
лий.

Маршрутный метод позволяет нам 
своевременно обнаружить причины 
брака. Мастерицы и настройщики 
мастерской сразу стараются устра
нить их.

С радостным одобрением встретил 
коллектив нашего цеха Призывы 
Коммунистической партии еще шире 
развернуть всенародное социалисти
ческое соревнование, бороться за 
технический прогресс, всемерно по
вышать производительность труда. 
Призывы близки нам. выражают на
ши мысли и желания. Мы ответим 
на них новыми трудовыми успеха
ми.

Хорошо трудится на предоктябрь
ской вахте моя сменщица Александ
ра Николаевна Юдина. В сентябре 
мы с нею выполнили задание 
на 160 процентов.

Хорошо работают мастерицы спи- 
рализзции Вера Филюрская и ее 
сменщица Таня Горелая, резчица 
Тамара Митрофанова, браковщица 
Александра Окорокова, настройщики 
Борис Смирнов, Василий Афанасьев.

Приближается праздник сорокале
тия Советской власти. Мы отметим 
его новыми трудовыми успехами во 
славу Родины.

Г. КОВАНЦЕВА, 
мастерица спирализации 

металлозаготовительного цеха.

П Р О В Е Р Я Е М  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

Плоды формализма и неорганизованности
Очередное заседание рабочего ко

митета Еаргасокского леспромхоза 
длилось более двух часов, но об
суждение основного вопроса —  ито
ги выполнения социалистических 
обязательств —  заняло всего 20 ми
нут.

Не вдаваясь в подробности, до
кладчик —  начальник планово-эко
номического отдела тов. Игнатюк 
сообщила, что план по вывозке леса 
леспромхозом выполнен на 87 про
центов. а из семи лесозаготовитель
ных пунктов предприятия только 
Сангальский выполнил месячный 
план на 118,6 процента.

—  Почему вы не вскрыли при
чин отставания остальных лесозаго
товительных пунктов? —  спросил 
один из участников заседания.

—  Главная из пих —  недостаток 
рабочей силы, —  убежденно заяви
ла тов. Игнатюк и внесла предложе
ние: по результатам работы за про-

i шедший месяц признать победите
лем в соревновании коллектив Сан- 
гальского лесопункта, вручить 
ему переходящее красное знамя лес
промхоза и рабочего комитета.

—  Но ведь коллектив не выпол
нил задание по росту производитель
ности труда, перерасходовал фонд 
заработной платы?

—  Не велика беда. На это мы им 
укажем. Коллектив учтет, подтя
нется, —  возразил член рабочего 
комитета, инженер тов Соколов. —  
Ведь других кандидатов на первое 
место нет...

Подобные факты формального о>т- 
ношения К обсуждению вопроса о

вьгаолнении социалистических обя
зательств не единичны. И в этом 
повинен не только рабочий комитет, 
но и руководители леспромхоза, ко
торые вместо всестороннего анализа 
производственной деятельности лесо
заготовительных пунктов занимают
ся лишь сбором цифровых данных.

Принимаемые комитетом профсоюза 
решения часто' носят общий харак
тер, не мобилизуют лесозаготовите
лей на преодоление недостатков в 
работе.

...Калганакский лесозаготовитель
ный пункт систематически не вы
полняет план лесозаготовок. Объяс
нить это отсутствием технических 
средств или лесосечного фонда 
нельзя. Лесопункт работает на базе 
конно-рельсовой дороги, имеет боль
шие запасы древесины, 75 лошадей, 
мотовоз, достаточное количество ва
гонеток.

Но эти средства производства 
используются плохо. Отказавшись 
от вывозки леса на лошадях, руко
водители лесозаготовительного пунк. 
та все надежды возложили на мото
воз. Но эти «надежды» не оправда
лись. Использовать мотовоз на кон
но-рельсовой дороге, которая была 
построена более четырех лет тому 
назад и ни разу капитально не ре
монтировалась, почти невозможно.

—  Почему вдоль всей дороги ва
ляются вагонетки и древесина? —  
спросили мы.

—  Это результаты аварий, —  
возмущенно ответил мастер участка 
тов. Шульц. —  Почти дня не бы
вает без аварий. Без конца сходят

с рельсов вагонетки. На ремонте до
роги —  три человека, да и те не 
обеспечены необходимым материа
лом —  нет костылей, рельсовых 
накладок. Более половины вагонеток 
в неисправном состоянии, но ремонт 
их не организован.

—  Нет скатов, —  хладнокровно 
заявляет начальник лесопункта тов. 
Нищаков.

Но это неверно. Много скатов ва
ляется на территории поселка лесо
пункта.

Не лучше организована работа и 
коллектива лесозаготовителей верх
него склада. На валке и раскряжев
ке леса занято четыре бригады по 
3 человека. Трелевка древесины ве
дется на лошадях. Многие трелевщи
ки не выполняют сменных заданий 
и только потому, что в лесосеке нет 
подготовительной бригады. Волок 
готовят сами трелевщики, теряя 
много рабочего времени.

Плохо организована подготовка 
лесосек. Это снижает производи
тельность труда лесозаготовителей, 
занятых на валке и раскрежевке 
древесины. Они не могут создатй. хо
тя бы недельный запас леса. По
этому часто лес берут прямо из-под 
пилы, грубо нарушая технику без
опасности.

Много недостатков в организации 
погрузки леса, которая ведется 
вручную с плохо оборудованных 
эстакад, построенных значительно 
ниже уровня вагонеток. Это не
удобно для грузчиков.

На лесозаготовительном пункте 
не применяются малые комплексные

звенья.
Таким образом, отсталая органи

зация труда и производства —  
главная причина отставания Кал- 
ганакского лесозаготовительного 
пункта. За 9 месяцев этого года он 
задолжал более 5.000 кубометров 
леса. Допуская серьезные промахи 
и упущения в работе, плохо ис
пользуя средства производства и 
людские резервы, руководители ле
сопункта ищут всевозможные при
чины для того, чтобы оправдать 
свою бездеятельность. В частности, 
они ссылаются на недостаток рабо 
чей силы.

Бесспорно, что дополнительная 
рабочая сила нашла бы применение 
и позволила бы значительно увели
чить темпы лесозаготовок за счет 
ввода в эксплуатацию двух мастер
ских участков в Боровом, где дейст
вительно не хватает людей. Если 
бы руководители лесопункта задума
лись над этим в начале этого года, 
проявили максимум заботы о буду
щих лесозаготовителях, подготовив 
для них жилье, рабочие были бы. 
Но так как всего этого не сделано, 
лесозаготовители не едут в Боровое, 
а, наоборот, уезжают из поселка. 
Двадцать шесть семей покинули ле
сопункт из-за плохих жилищно
бытовых условий.

О недостатках в работе лесопунк
та хорошо известно руководителям 
леспромхоза, но они смотрят на них 
сквозь пальцы. В этом году здесь 
побывали главный инженер лес
промхоза тов. Шлык, заместитель 
директора по кадрам тов. Соколов и

другие руководящие работники пред
приятия. Однако положение дел от 
этого не изменилось.

Неудовлетворительно работают Ню. 
рольский, Кулеевский, Осиново-Яр- 
ский лесозаготовительные пункты, 
отстают коллективы Пыжинского и 
Вертпкосовекого лесопунктов. Ни 
один из лесопунктов не выполняет 
плановые задания по комплексной 
выработке.

Причины отставания леспромхоза 
объясняются не только слабым тех
ническим оснащением леспромхоза, 
неудовлетворительной организаци ей 
труда и производства, но и тем, что 
на • предприятии велик объем вспо
могательных и второстепенных ра
бот. Из 830 лесозаготовителей на 
прямых рабоуах заняты только 542.

Готовясь достойно отметить соро
калетие Советской власти, рабочие, 
инженерно-технические работники и 
служащие леспромхоза приняли вы
сокие обязательства —  досрочно вы
полнить годовой план лесозаготовок 
в объеме 410 тысяч кубометрор ле
са и вывезти 8.000 кубометров дре
весины сверх плана, дать 400 ку
бометров леса в год на каждого спи
сочного рабочего. Это обязательство 
нужно подкрепить практическими 
делами. Правда, в сентябре леспром
хоз выполнил производственный 
план, но это лишь начало дела. Со
циалистические обязательства не 
выполняются.

Руководители леспромхоза должны 
в кратчайшие сроки устранить не
достатки в работе,

В. ИВИН.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 18 октября 1957 г. iM 207 (103151
.'У

5^

Первый искусственный спутник Земли .
Вечер в Колонном зале Дома союзов

16 октября в Колонном зале Дома 
союзов состоялся большой вечер, 
посвященный величайшему событию 
Б истории человечества —  запуску 
первого искусственного спутника 
Земли. На вечере, организованном 
правлением Всесоюзного общества 
по распространению политических и 
научных знаний, присутствовало 
около двух тысяч человек, среди 
них —  многочисленные представи
тели научно-технической мысли.

Вечер открыл заместитель предсе
дателя правления Всесоюзного обще
ства по распространению политиче
ских и научных знаний Т. К. Омель
ченко, подчеркнувший, что запуск 
искусственного спутника является 
триумфом творческого гения совет
ского народа, его замечательных 
ученых.

Затем с речью выступил прези
дент Академии наук СССР академик 
А. Н. Несмеянов.

—  В наше время,— сказал он, —  
наука во всех передовых в техниче
ском отношении странах интенсивно 
развивается, каждый день создает 
новое. Некоторым из этих завоева
ний науки суждено впоследствии 
внести самые коренные изменения в 
жизнь человека, в его овладение си- 
ла.ми природы. Целые эпохи циви
лизации могут быть названы по 
имени тех или иных открытий или 
изобретений. К числу таких вели
ких открытий и изобретений акаде
мик Несмеянов относит открытие 
Менделеевым периодической систе
мы элементов, первый взлет само
лета Можайского, демонстрацию По
повым его беспроволочного телегра
фа и дату, когда Циолковский —  
основоположник теории реактивного 
движения —  выдвинул идею созда
ния искусственных спутников Зем
ли.

Ракета Циолковского открыла 
возможность устремиться далеко за 
пределы Земли. Эта возможность 
впервые осуществлена 4 октября 
1957 года нашими товарищами, 
спроектировавшими, построившими 
и запустившими спутник.

Будет лучше познана природа ионо
сферы, играющей такое важное зна
чение в распространении радиоволн. 
Все это, явится необходимой и неиз
бежной подготовкой к астронавти
ке —  к полетам на Луну и на п.та- 
неты.

Для нас, ученых страны социа
лизма, говорит в заключение акаде
мик Несмеянов, запуск спутника —  
двойной праздник: это праздник рож
дения новой эры в завоевании че
ловечеством природы и праздник 
мужественной зрелости советской 
науки.

В эти дни, наблюдая за движе
нием искусственного спутника во
круг планеты, люди на разных кон
цах земного шара задают себе во
прос: а почему именно Советский 
Союз первым осуществил эту мечту 
человечества.

4 октяоря, говорит президент 
академии, вошло в историю челове
ческой культуры как решающий 
рубеж. На этот раз начало новой 
эры —  выход человека в межпла
нетное пространство —  не прошло 
незамеченным. Наоборот, оно вызва
ло колоссальный поток восторжен
ных, а подчас испуганных, завист
ливых откликов, наводнивших ми
ровую прессу. Оценивая это исклю
чительной важности достижение 
науки и техники, серьезные зару
бежные обозреватели не ошибаются: 
спутник не плод случайного и еди
ничного успеха, полет спутника 
свидетельствует о зрелости советской 
техники. Он свидетельствует о зре
лости науки, по меньшей мере в 
таких ее решающих ветвях, как ма
тематика, физика, химия, металлур
гия. Ни о каком создании спутника 
и запуске его на заданную орбиту с 
такой поразительной точностью не 
могло бы быть и речи, если бы нау
ка Советского Союза не дошла до 
такого высокого уровня.

В исследованиях космических 
пространств с давних времен и до 
сих пор, продолжает академик Не
смеянов, «путешественником» яв
лялся то.тько видимый свет. За 
последний десяток лет исследование 
внешнего мира ведется также с по
мощью радиоволн, и возникла новая 
ветвь астрономии —  радиоастроно
мия. Однако ни одно в-.щественное 
тело, пущенное волей человека, не 
покидало пределов земной поверхно
сти или атмосферы и не было ис
пользовано для изучения мирового 
пространства.

Оратор указывает, что уже само 
движение спутника по орбите и ха
рактер изменения этой орбиты да
дут ценнейшие для будущих за- 
атмосферных полетов сведения о 
свойствах атмосферы в ее самых 
высоких слоях, о межпланетной сре
де и метеорной пыли и позволит в 
самом недалеком будущем послать 
богато оснащенные аппаратурой 
спутники. Их запуск даст возмож
ность исследовать новые тайны Все
ленной и мирового пространства. 
Будут впервые наблюдаться излуче
ние Солнца и космические лучи.

На этот вопрос в разной форме от
ветили своими выступлениями уче
ные на этом вечере. Запуск искусст
венного спутника есть ярчайшее 
доказательство преимуществ совет
ского социалистического строя. Об 
этом, в частности, ярко говорил 
академик А. И. Берг. Он подчерк
нул, что скромность присуща на
стоящим ученым. И советские уче
ные не представляют себе дело та
ким образом, что в других странах 
деятели науки отстали в своих 
научных исканиях. Однако осуще^ 
ствление грандиозной коллективной 
задачи создания искусственного 
спутника Земли оказалось именно 
поплечу советским ученым, встреча
ющим сорокалетие Великой Октябрь
ской социалистической революции 
огромными творческими успехами.

Решающим фактором здесь яви
лась возможность большим коллек
тивам ученых, представляющим раз
личные области человеческого зна
ния, планово сотрудничать. Это ус
ловие создано социалистическим 
строем. Таких условий нет в капи
талистических странах. Американ
цы тоже давно работали и ра
ботают над проблемами запуска ис
кусственного спутника, они при
влекли крупных немецких специа
листов для решения этой задачи и 
тем не менее они ее пока еще не 
решили. Возможно, что США тоже 
запустят в ближайшее время искус
ственный спутник, но первенство 
принадлежит Союзу Советских Со
циалистических Республик. Об этом 
никто никогда не забудет.

Академик Берг отмечает, что не
которые страны в отношении СССР 
проводили политику научной изоля
ции. Но что из этого вышло? Кто на 
этом прогадал. Прогадали те, кто 
проводил такую политику, но от
нюдь не Советский Союз.

На трибуне— член-корреспондент 
Академии наук С. Н. Верной. Свою 
речь он в основном посвятил значе
нию искусственных спутников для 
изучения космических лучей, несу
щихся из мирового пространства с 
огромной скоростью. Эти лучи пред
ставляют поток ядер атомов различ
ных элементов, летящих со скоро
стями, близкими к скорости света. 
Однако вторгшиеся в атмосферу Зем
ли частицы космических лучей бы
стро обрастают роем сопровожда
ющих их вторичных частиц. Неве
роятные трудности представляла за
дача разыскать среди множества ча
стиц именно ту, которая пришла к 
нам из космического пространства. 
Искусственные спутники открыва
ют грандиозные перспективы для 
изучения этих лучей.

Не подлежит сомнению, что со 
временем приборы, установленные 
на спутниках, дадут возможность 
непрерывно следить за первичным 
космическим излучением. Будут об
наружены такие компоненты в со
ставе этих лучей, которые дадут 
нам сведения о Вселенной в несрав
ненно большем масштабе, чем до 
сих пор.

Член - корреспондент Академии 
наук А. М. Обухов в своем высту
плении остановился на научных 
проблемах, для решения которых 
дает колоссальные возможности за
пуск искусственных спутников. К 
таким проблемам, в частности, отно
сятся плотность и температура верх

них слоев атмосферы, 
строение ионосферы, 
играющей огромную роль 
в распространении ра
диоволн, корпускуляр- 

I ное излучение Солнца,
I вызывающее полярные 
I сияния, ионизацию верх- 
! них слоев атмосферы 
’ и т. д.

Доктор физико-мате
матических наук, про
фессор Б. В. Еукаркин 
рассказал об организа
ции астрономическим 
советом Академии наук 
визуальных наблюдений 
за искусственным спут
ником Земли. Для этого 
создано 66 наблюдатель
ных станций— в обсер
ваториях, университе
тах. Промышленность 
оснастила эти станции 
замечательной аппара
турой и, в частности, 
специальными астроно
мическими трубками.
Профессор Еукаркин 
также остановился на 
научных проблемах, ко
торые будут решаться 
с помощью искусственной Луны.

Оживление среди слушателей вы
звало заявление профессора Еукарки- 
на о том, что сейчас уже сравни
тельно нетрудно решить задачу за
пуска баллистического снаряда во
круг Луны. Это тем более представ
ляет большой научный интерес, что 
Луна всегда обращена к нашей^ пла
нете лишь одной своей стороной.

Искусственный спутник Земли, 
подчеркнул в своем выступлении 
профессор Ю. А. Победоносцев, преж
де всего важен как пункт, с кото
рого можно производить очень цен
ные в научном отношении наблюде
ния Вселенной и земной поверхно
сти. Например, установка телескопа 
в межпланетном пространстве даст 
возможность увидеть то, что до сего 
времени нам было недоступно. Дело 
в том, что при наземных астрономи
ческих наблюдениях в телескоп уве
личение более чем в 900 раз прак
тически невозможно. Этому препят
ствуют помехи, возникающие в 
атмосфере. За пределами же атмо
сферы при увеличении в 10 тысяч 
раз мы могли бы со спутника уви
деть на Луне предметы, имеющие в 
поперечнике всего 12 метров. Уда
лось бы решить вопрос о существо
вании так называемых «каналов» 
на Марсе, изучить природу поверх
ности Меркурия, а также Венеры, 
ТОпитера и Сатурна. Большой инте
рес представляет возможность фото
графирования Солнца с помощью 
рентгеновских лучей. При этом то, 
что сейчас нам кажется солнечным 
диском, будет, по всей вероятности, 
лишь сердцевиной большого шара, 
покрытого яркими мигающими пят
нами, а обычно невидимая солнеч
ная корона окажется основным 
источником света. Нет сомнения, 
что благодаря наблюдениям, прово
димым с искусственного спутника^, 
астрономы также найдут объяснение 
гигантским солнечньш бурям и на
учатся предсказывать их появление.

Множество новых проблем смогут 
решить астрофизики, в частности, 
раскрыть тайну сверхгорячих и 
взрывающихся звезд, определить со
став атмосферы других планет. Воз
можно, что будет решена и загадоч
ная пока природа земного магне
тизма.

Ямало-Ненецкий национальный округ. 
Салехардская база активного лова, снабжен
ная траловым флотом, успешно ведет лов 
рыбы. Соревнуясь в честь 40-летия Великого 
Октября, коллектив взял обязательство вы
ловить за путину по 1.000 центнеров рыбы 
на каждый тральщик.

На снимке: рыбаки комсомольского траль
щика № 193, который держит первенство на 
базе, забрасывают трал.

(Фотохроника ТАСС).

НА РАЙОННЫХ ПАРТИЙНЫХ КОНФЕРЕНЦИЯХ

УСИЛИТЬ ИДЕОЛОГИЧЕСКУЮ РАБОТУ

Большое значение искусствен
ные спутники будут иметь также 
для предсказания погоды. Создание 
метеорологической станции за преде
лами земной атмосферы приведет к 
коренным изменениям в теории и 
практике в этой области. Появится 
возможность предвидеть погоду за 
несколько недель вперед, так как 
будет установлена взаимосвязь меж
ду облаками, влажностью темпера
турой, характером ветров па всем 
земном шаре.

(ТАСС).

Пребьввание в Югославии 
обороны С С С Р  Маршала Г

Министра 
. К. Жукова

БЕЛГРАД, 15 октября. (ТАСС). 
Сегодня в Белград после поездки по 
Югославии возвратились Министр 
обороны Советского Союза Маршал 
Г. Е. Жуков и сопровождающие его 
лица.

Вместе с Маршалом Г. Е. Жуко
вым в Белград возвратились госу- 

'дарственный секретарь по делам 
народной обороны генерал армии 
И. Гошняк и начальник генераль
ного штаба югославской народной 
армии генерал-полковник Л. Вуч- 
кович.

В Белград возвратился также 
посол Советского Союза в Югосла
вии И. Е. Заичевский.

На Белградском вокзале Маршала

Г. Е. Жукова встречали замести
тель государственного секретаря по 
делам народной обороны генерал- 
полковник 0. Ереачич, генерал- 
полковники И. Рукавпна, Б. Ореш- 
чанин. 3. Улепич и Е. Падж.

БЕЛГРАД, 16 октября. (Спец, 
корр. ТАСС). Визит Министра оборо
ны СССР Маршала Г. Е. Жукова в 
ФНРЮ приб.тижается к концу. Всю
ду — в Белграде, Загребе, Любляне, 
Опатии, Риеке и других местах на
селение встречало Министра оборо
ны СССР с большой сердечностью. 
Югославская печать уделяла много 
внимания визиту Маршала Г. Е. Жу
кова, рассматривая его как прояв
ление крепнущей дружбы между на-
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родами Советского Союза и Югосла
вии.

Сегодня, в последний день пре
бывания в Югославии, Маршал 
Г. Е. Жуков и сопровождающие его 
липа посетили авиационную часть 
и осмотрели военный музей юго
славской народной армии в Белгра
де. В музее собраны материалы о 
героической борьбе югославского на
рода за свободу, за социализм. До
кументы музея отражают также 
боевое содружество Советской Ар
мии и югославской народной армии 
в борьбе с общим врагом —  фашиз
мом и помощь, оказанную советски
ми войсками в освобождении Юго
славии и ее столицы,—  Белграда.

О П Р О В Е Р Ж Е Н И Е
Турецкая газета «Цдулус» и 

французское агентство Франс Пресс 
сообщили 10 октября, что Совет
ский Союз намеревается создать 
свою военно-морскую базу в Сирии 
в непосредственной близости от Ла-

такии. В тот же день американское 
агентство Юнайтед Пресс распрост
ранило сообщение о том. что СССР 
начал стооительство военного аэро
дрома в Йемене близ города Сана.

ТАСС уполномочен заявить, что 
эти -сообщения не соответствуют

ТА СС
действительности и от начала до 
конца являются вымыслом, рассчи
танным на оправдание враждебных 
действий определенных агрессивных 
кругов по отношению к Сирии и 
Йемену.

О движ ении  
искусственного 
спутника Земли

Искусственный спутник Земли и 
ракета-носитель на 6 часов 17 ок
тября совершили с момента вывода 
спутника на орбиту около 183 обо
ротов, пройдя путь примерно 8 
миллионов километров.

В результате обработки непре
рывно поступающей информации от 
всех средств наблюдения система
тически определяются и уточняются 
параметры движения спутника и 

ракеты-носителя.
Утром 17 октября опережение 

ракетой-носителем спутника соста
вило около 14 минут, или 6.700 ки
лометров.

(ТАСС).

Занрылсн педвый 
пленум оргкомитета 

Союза 1УД0ЖНИК0В 
РСФСР

Пять дней в Москве проходила 
работа первого пленума оргкомитета 
Союза художников РСФСР. Предста
вители краев, областей, автономных 
республик Российской Федерации об
судили насущйые творческие и ор
ганизационные вопросы.

В деловой, дружеской атмосфере 
состоялось обсуждение недавно от
крывшихся выставок произведений 
художников республики.

Участники пленума заслушали 
доклады Ф. Богородского —  «Итоги 
работы московских художников в 
создании выставки «Москва социа
листическая». М. Сокольникова —  
«Изобразительное искусство краев, 
областей и автономных республик 
РСФСР к 40-летию Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции» и сообщение И. Серебряно
го о ^юбилейной выставке произве
дений ленинградских художников.

Искусствоведы Москвы, Ленин
града, Омска осветили в содокладах 
состояние и развитие отдельных 
жанров в республике. Все они еди
нодушно отмечали, что выставки 
произведений художников Москвы, 
Ленинграда, краев, областей и авто
номных республик РСФСР свиде
тельствуют о том, что живописцы, 
скульпторы, графики Советской 
России приходят к 40-летию Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции с достижениями, испы
тывают большой творческий подъем.

В прениях выступили Д. Шмари- 
нов и Н. Томский (Москва), И. Тит- 
ков (Новосибирск), Н. Буров (Ива
ново), М. Еошкин (Еиров), А. Еа- 
манин (Горький), Б. Семенов 
(Свердловск), А. Глуховцев (Ерас- 
нодар) и многие другие. Они ука
зывали на то, что в изобразитель
ном искусстве Российской Федера
ции еще недостаточно широко пред
ставлена тема труда нашего народа, 
мало создается ярких и глубоких 
произведений, посвященных жизни 
рабочего класса. Говорилось о необ
ходимости улучшить дело пропаган
ды советской живописи, скульпту
ры, графики, больше заботиться о 
развитии прикладного и декоратив
ного искусства.

Подводя итоги обсуждения, 15 
октября председатель оргкомитета 
В. Серов сказал, что художники 
Российской Федерации, сплоченные 
в единый творческий отряд, полны 
горячего желания совершенствовать 
свое творчество, бороться за даль
нейший подъем искусства социали
стического реализма, за его высо
кую идейность.

Пленум вынес решение подгото
вить к концу 1959 года большую 
выставку «Советская Россия», кото
рая явится творческим отчетом ху
дожников республики. На пленуме 
был организован Художественный 
фонд РСФСР,

(ТАСС).

При высокой активности, в обста
новке деловой критики и самокрити
ки прошла двенадцатая Зырянская 
районная партийная конференция. 
За отчетный период парторганиза
ция района много сделала по моби
лизации трудящихся на выполнение 
задач, поставленных XX съездом 
партии.

Еолхозы района вырастили хоро
ший урожай зерновых культур, осо
бенно расширились посевные площа
ди пропашных. Так, например, по
сев картофеля увеличился на 38,5 
процента, кукурузы —  на 21 про
цент. За последние три года освоено 
более 6 тысяч гектаров целинных 
земель, организованно проведена 
уборка урожая, больше половины 
зерновых было убрано раздельным 
способом.

Улучшили свою работу предприя
тия лесной промышленности. Зырян
ская сплавная контора дала народ
ному хозяйству на 80 тысяч кубо
метров леса больше, чем в прошлом 
году.

Обсуждая отчетный доклад, сде
ланный первым секретарем райкома 
партии тов. Максимовым, делегаты 
конференции остановились главным 
образом на недостатках в руковод
стве хозяйством.

Район не справился с поставлен
ной задачей по производству зерна и 
продуктов животноводства. Особенно 
большое отставание имеется в про
изводстве молока и мяса. Молока за 
отчетный период на фуражную коро
ву надоено на 100 килограммов 
меньше, чем в 1956 году. Это про
изошло потому, что руководство жи
вотноводством со стороны райкома 
и райисполкома, директоров МТС 
осуществляется недостаточно.

Зырянский район —  крупный 
сельскохозяйственный район. МТС 
и Колхозы располагают богатейшей 
техникой, квалифицированными 
кадрами механизаторов. Все дело за

тем, чтобы поднять тружеников 
колхозной деревни на борьбу за вы
сокую производительность труда, а 
для этого необходимо усилить вос
питание чувства ответственности за 
порученное дело у каждого работни. 
ка, повышать трудовую дисципли
ну.

Выступившие на конференции ди
ректор Громышевской МТС тов. По
пов, председатель колхоза имени 
Свердлова тов. Чуносов, бригадир 
тракторной бригады Громышевской 
МТС тов. Вавилов указывал^, что в 
районе принижена роль ряда пер
вичных парторганизаций. Райком 
партии плохо осуществлял руковод
ство ими.

В своих выступлениях делегаты 
остро и принципиально критикова
ли недостатки в работе райкома 
партии, его бюро, секретарей рай
кома, советских и хозяйственных 
руководителей, неудовлетворитель
ное руководство идеологической ра
ботой, народным образованием.

Делегат конференции, колхозник 
сельхозартели имени Свердлова тов. 
Устинов сказал:

—  За последние годы наше хо
зяйство заметно улучшилось, повы
силась культура села. В центре 
колхоза есть радио, клуб, библиоте
ка. Недавно мы построили большую 
электростанцию. Но плохо, что в на
шем поселке имени Еирова, где я 
живу, не проводится никакой поли- 
тическбй работы. Мы не видим лек
торов и докладчиков. Беседы 
никто не проводит. Такое же поло
жение у нас в полеводческой брига
де, которая расположена в деревне 
Усманкз.

—  В нашем леспромхозе, —  го
ворит начальник орса тов. Трема
сов, —  80 человек коммунистов и 
большое число комсомольцев, но мас
сово-политическая работа здесь за
пущена. На партийных собраниях

обсуждаются только хозяйственные 
вопросы. Отрыв партийного бюро от 
масс сказался на работе предприя
тия. План лесозаготовок 8 месяцев 
был выполнен только на 65 процен
тов. Очень плохо постав.дена учеба 
коммунистов.

На конференции указывалось,^ чтй 
во многих парторганизациях района 
прекратили свою работу агиткол
лективы.

Слабо используются для идейного 
воспитания масс кино, печать, ра
дио. Особенно запущена массово-по
литическая работа на животновод
ческих фермах.

Одна из главных причин недо
статков в идеологической работе, 
как отмечалось на конференции, со
стоит в том, что бюро райкома, пер
вый секретарь тов. Максимов этому 
вопросу не уделяют достаточного 
внимания. Почти в течение года в 
райкоме не было заведующего отде
лом пропаганды и агитации. Секре
тари райкома ЕПСС занимаются 
идеологической работой от случая к 
случаю.

Еонференция потребовала от рай
кома ЕП(Х1, первичных парторгани
заций больше уделять внимания 
идеологической работе, усилить 
идейно-политическое воспитание 
кадров и всех трудящихся.^^

Еонференция признала работу 
райкома ЕПСС за отчетный период 
удовлетворительной. Избран новый 
состав райкома ЕПСС и ревизионной 
комиссии.

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома ЕПСС 
тов. Лукьяненок.

Г л у б ж е  в н и к а т ь  в э к о н о м и к у  
к о л х о з о в  и п р е д п р и я т и й

После XX съезда ЕПСС в раз
витии экономики и культуры 
северного Еаргасокского района про
изошли заметные изменения. Еолхо
зы развернули большое строительст. 
во производственных помещений, 
механизировали ряд трудоемких про
цессов в полеводстве. Производство 
мяса в текущем году в сельхозарте
лях увеличилось на 21 процент. 
Еолхозы района выполнили государ
ственный план закупок мяса на 
124,8 процента. Значительно воз
росли денежные доходы сельхозарте
лей и колхозников.

Выполняя социалистические обя
зательства в честь 40-летия Вели
кого Октября, коллективы сплавкой, 
торы, рыбозавода, Сангальского ле
созаготовительного пункта, рыбаки 
рыбоартелей имени Куйбышева, «Се
верная звезда», имени Суворова, 
«Первое Мая» и других досрочно 
выполнили установленные плановые 
задания.

Оценивая некоторые успехи в 
развитии и укреплении экономики и 
культуры района, докладчик, сзкре- 
тарь райкома партии тов. Далызин, 
а также делегаты прошедшей на 
днях районной партийной конферен
ции сосредоточили главное внима
ние на нерешенных задачах.

—  Нынешний год во многом по
учителен для нас, —  заявил предсе
датель колхоза «Путь к коммуниз
му» тов. Голубев. —  Он является 
серьезной проверкой наших органи
заторских способностей по выполне
нию исторической задачи —  догнать 
в ближайшие годы США по произ
водству продуктов животноводства 
на душу населения. Промахи и не
достатки, которые имеются в сель
ском хозяйстве, во многом объясня
ются тем, что райком партии, рай
исполком все еще руководят сель
ским хозяйством, особенно животно
водством, без глубокого знания де
ла, неквалифицированно.

Делегаты конференции критико
вали райком партии за то, что он не 
уделяет должного внимания таким

отраслям производства, как птице
водство и овцеводство. Работники 
райкома смирились с тем, что в 
колхозах района низка культура ве
дения животноводства, плохо ис
пользуется техника, не проявляется 
заботы о создании прочной кормовой 
базы и внедрении в производство 
достижений науки и передового 
опыта.

Об этом говорили в своих выступ
лениях старший районный инспек
тор ЦСУ тов. Соболевский, председа
тели колхозов «Первое Мая» тов. 
Бочков, «Авангард»— тов. Еротенко 
и имени Ильича —  тов. Попель.

В результате этих и других про
махов район не справился с выпол
нением своих обязательств по про
изводству продуктов сельского хо
зяйства. Надой молока на фуражную 
корову за 9 месяцев составил толь
ко 1.018 килограммов, или на 50 
килограммов меньше, чем в прошлом 
году. Все еще остается низким про
изводство животноводческой продук
ции на 100 гектаров сельхозугодий.

Большое внимание участники 
партконференция уделили в своих 
выступлениях анализу работы веду
щих отраслей хозяйства —  лесной и 
рыбной промышленности. Неудов
летворительно работает в этом году 
Каргасовскйй леспромхоз, который 
задолжал государству 30 тысяч ку
бометров древесины. Не справился 
со своей производственной програм
мой также леспромхоз облтоппрома.

Электромоторист Сангальского ле
сопункта тов. Мытниченко, секре
тарь парторганизации тов. Пет
ров и другие в своих выступле
ниях говорили о необходимости по
кончить с формализмом в социали
стическом соревновании, лучше рас
пространять передовой опыт.

Многие делегаты конференции 
посвятили свои выступления орга
низаторской и политической работе 
райкома партии в первичных парт
организациях, а также подбору, рас
становке и воспитанию кадров.

КВАЛИФ ИЦИРОВАННО РУКОВОДИТЬ  
ПЕРВИЧНЫ М И ПАРТО РГАНИ ЗАЦИ ЯМ И

Состоялась партийная конферен
ция Александровского района. С от
четным докладом о работе райкома 
ЕПСС выступил секретарь райкома 
партии тов. Ехлаков.

За отчетный период райком ЕПСС 
добился значительного повышения 
уровня организационно-партийной и 
партийно-политической работы. Мно
гие парторганизации колхозов и 
предприятий стали глубже вникать 
в хозяйственные дела, полнее ис
пользовать право контроля над дея
тельностью правлений колхозов, ад
министрации предприятий. Улуч
шилась работа в ряде учрежденче
ских организаций. Успешнее реша
ются некоторые хозяйственные за
дачи, стоящие перед районом.

Е началу открытия районной 
партконференции рыбаки и рыбачки 
района завершили выполнение годо
вого плана рыбодобычи. Ряд про
мышленных предприятий района 
успешно справляется е выполне
нием своих производственных пла
нов.

Однако в работе парторганизаций, 
колхозов, сельсоветов, промышлен
ных предприятий имеется ряд суще

ственных недостатков. Главным из 
них является то. что во многих кол
хозах не ведется настоящей борьбы 
за создание прочной кормовой базы, 
недостаточно заготавливается гру
бых и сочных кормов для общест
венного скота, низка урожайность 
сельскохозяйствен.чых культур.

Отсутствие должной кормовой ба
зы не позволяет колхозам коренным 
образом решать вопросы дальнейше
го увеличения поголовья скота и 
повышения его продуктивности. 
Особенно низка продуктивность ско
та в колхозах имени Дзержинского, 
имени Еуйбышева, «40 лет Октяб
ря» и некоторых других. Парторга
низации этих колхозов не уделяют 
достаточного внимаш я развитию 
животноводства. Массово-политиче
ская работа среди работников жи
вотноводства запущена.

Еоммунисты, выступавшие на 
конференции, подвергли резкой кри
тике работу райкома партии за не
достаточное руководство первичны
ми организациями. Еоммунисты 
тт. Еолотовкян, Аристова отмечали, 
что работники райкома редко быва-

Т'-'

На состоявшемся пленуме райко-^ 
ма первым секретарем избран тов. 
Максимов П. М., секретарями —  ттч 
Драгель В. С., Суворов А. В.

Л. ВОЙТЕНКО.

На конференции указывалось, что 
райком партии, райисполком мало 
проводят работы по воспитанию 
председателей колхозов, бригадиров 
полеводческих бригад и животново
дов.

Работники отделов райкома пар^ 
тии и инструкторы по-прежнему ре
гистрируют недостатки и ошибки, 
но живой организаторской и воспи
тательной работы в массах прово-i 
дят очень мало.

Делегаты конференции тт. Деев^ 
Мелов, Анисимов в -своих выступле
ниях говорили о том, что. несмотря, 
на некоторое улучшение идеологиче
ской работы, не изжита еще кампа
нейщина в агитации и пропаганде.

В выступлениях участников кон
ференции высказаны критические 
замечания в адрес ряда областных 
организаций. Тт. Еротенко, Еорот- 
ких. Голубев критиковали управле
ние водного хозяйства областного 
управления сельского хозяйства и 
колпашевский «Водстрои» за безот
ветственное отношение к строитель
ству колодцев в колхозах.

Директор рыбозавода тов. Мине- 
нок высказал претензии к Томскому 
госрыбтресту, который слабо оказы
вает техническую помощь рыбозаво
ду.

Еоибинат «Томлес» и обллеспрои 
подверглись на конференции крити
ке за то, что невнимательно отно
сятся к нуждам и запросам своих 
районных подведомственных органи
заций, плохо снабжают их сырьем и 
материалами.

Тов. Деев указал, что областная 
газета «Ерасное Знамя» редко пуб
ликует статьи в помощь пропаган
дистам.

Работа райкома признана удов
летворительной.

I

На первом пленуме райкома ЕПСО 
первым секретарем избран тов. Да
лызин С. А., секретарями— тт. Ни.< 

МИШИН М. Д., Дубицкий А. С.
Т. КУРИЛОВИЧ. (

гот в колхозах, глубоко не вникают 
в колхозное производство, мало ока
зывают практической помощи парт
организациям на местах.

Еоммунисты тт. Евтин, Еочетков, 
Герасимов критиковали работников 
районного управления сельского хо
зяйства за то, что они слабо ана
лизируют деятельность колхозов, не' 
помогают в решении ряда важней
ших вопросов.

Конференция приняла иостанов- 
ление, направленное на ликвида
цию вскрытых недостатков, повы
шение уровня организационно-пар
тийной и партийно-политической 
работы, на улучшение деятельности 
партийных и хозяйственных орга
низаций.

Работу райкома партконференция 
признала удовлетворительной.

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома ЕПСС тов. 
Федосеев.

На первом пленуме райкома КПСС 
избраны: первым секретарем —  тов,- 
Ехлаков В. И., секретарем райкома; 
партии —  тов. Ерохин А. С.

В. ВИНОГРАДОВ.
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Успехами встречаем сорокалетие Октября
На том месте, где сейчас распо

ложен наш комбинат, 20 лет назад 
были болота.

•Сейчас на месте прежних болот 
раскинулись производственные це
хи Томского лесоперевалочного ком
бината. Круглые сутки не затихает 
шум лебедок на погрузочных стре
лах, свиСтки паровозов на подъезд
ных путях и рокот выгрузочных 
транспортеров.

Только за последние 10 лет про
изводственная мощность комбината 
возросла в 4 раза. Если в 1947 году 
комбинат дал стране 332 тысячи 
600 кубометров леса, а в 1950 году 
—  729,5 тысячи кубометров, то в 
1957 году комбинат даст 1 миллион 
300 тысяч кубометров.

Эшелоны с лесом ежедневно от
правляются отсюда во все концы Со
ветского Союза. Особенно большой 
спрос на крепежный лес предъявля
ют шахтеры Кузбасса.

Включившись в социалистическое 
соревнование в честь 40-й годовщи
ны Великого Октября, коллектив на
шего комбината с честью выполняет 
свои обязательства. В этом году ком
бинат работает более четко и более 
слаженно. Первенство в соревнова
нии в течение всей навигации дер
жат мастерские участки тт. Еговце- 
ва и Зудбинова.

5 октября 1957 года комбинат об
летела радостная весть. Указом Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
группа старейших работников кол
лектива награждена высокими пра
вительственными наградами. Орде
ном Ленина награжден Иван Яковле
вич Алексюткин. Иван Яковлевич

трудится на Томском лесоперевалоч
ном комбинате с момента его осно
вания. От простого рабочего до за
местителя начальника цеха —  таков 
его трудовой путь.

Медалью «За трудовую доблесть» 
награждены грузчик цеха круглого 
леса Николай Евстигнеевич Савель
ев, рабочая выкатки Феодосия Мит
рофановна Ильченко.

Славный сорокалетний юбилей 
Советской власти высокими произ
водственными показателями встреча
ют бригадир выКатки Татьяна 
Дмитриевна Соленик, грузчик Федор 
Савельевич Плохих, рабочие Анна 
Пиро, бригадир Николай Шестаев и 
многие сотни других.'

Навигация 1957 года подходит к 
концу. Остались считанные дни до 
ледостава на Томи. Труженики ком
бината прилагают все силы для то
го, чтобы к 25 октября выполнить 
взятые предоктябрьские социалисти
ческие обязательства —  дать стране 
сверх плана 50 тысяч кубометров 
леса. Эти обязательства безусловно 
будут выполнены. Еоллектив комби
ната может дать сверх обязательст
ва еще 10— 20 тысяч кубометров 
леса. На каждом участке разработа
ны графики-планы на день, подечи- 
таны возможности.

Однако большим тормозом в вы
полнении этих обязательств являет
ся нерегулярная подача барж с ле
сом. Виноваты в этом речники. Еже
дневно на рейд Томского лесопере
валочного комбината они подают 
вместо 6 барж 2— 3. Такое положе
ние нужно исправить немедленно.

...Быстро растет рабочий поселок

Сапожник Иннокентий 
Бударин

Бударин.

В небольшой, ярко освещенной 
комнате стучат молотки, шуршит 
дратва, из репродуктора льются 
звуки песен. Это один из цехов ар
тели «Обувщик».

Здесь работают больше десятка 
сапожников. Но стоит только спро
сить об Иннокентии Бударине, как 
любой из работающих скажет;

—  Бударин? Он самый лучший и 
есть. Вон, сидит в углу.

За невысоким столиком, возле 
окна —  коренастый человек в фар
туке. Его знают все. Ведь Бударин 
пришел сюда еще в 1937 году. Сна
чала учился, потом работал само
стоятельно. Четыре года воевал, а 
после победы вернулся домой.

—  Кому что, —  говорит он за
думчиво, —  кто писать любит, кто 
строить, а мне вот нравится шить 
обувь. Да не просто так —  раз—  
два и готово, а чтобы было и краси
во, и удобно, и легко.

Такие туфли, сапоги и ботинки у 
него и получаются— красивые и лег
кие. В цехе так и говорят, —  ни-

ное время,

кто не сошьет лучшей 
модельной обуви, чем 
Бударин.

Но это еще не все. 
Важно сшить не только 
хорошо, но и быстро. А 
для этого нужен прежде 
всего навык в работе, 
расторопность.

Сейчас Бударин вме
сте со своим напарни
ком Гилевым шьют ком- 
натные туфли. Чтобы 
утром не тратить нуж- 
они с вечера уже зама

чивают задники в воде, заготавли
вают дратву, клейстер.

А утром —  уже все готово. Раз
ложил инструменты по местам, при. 
готовил заготовки, наточил нож —  
и работай. Бегать, искать что-ни
будь, отвлекаться незачем, все 
под рукой. Быстро мелькает дратва, 
работа спорится.

20— 25 пар туфлей выходит из
рук Бударина и Гилева ежедневно.

В два —  три с лишним раза пе
ревыполняет Бударин сменные зада
ния. Не раз его награждали почет
ными грамотами, премиями, не раз 
появлялся его портрет на Доске по
чета района и города.

За годы работы Бударин обучил 
сапожному мастерству 18 человек. 
Сейчас они тоже —  искусные ма
стера.

Ю. ЮРИН.

Т а к  н е л ь з я  о р г а н и з о в ы в а т ь  
в а ж н ы е  м е р о п р и я т и я

Не так давно в Томске состоялся 
областной слет юных натуралистов. 
Он должен был еще больше активи
зировать школьныз кружки юнна
тов, помочь большой работе, которая 
ведется в сельских школах области 
по ознакомлению школьников с ос
новными се.1Ьскохозяйственными 
процессами, по привитию им любви 
к сельскохозяйственному труду.

К сожалению, это важное меро
приятие было организовано недопу
стимо плохо. Колпашевцев, прибыв
ших на пароходе ночью, никто не 
встретил. И дети, и преподаватели 
вынуждены были проводить ночь в 
случайных помещениях. Утром, ког
да мы узнали, что слет проводится 
в Доме культуры электромеханиче
ского завода, мы повезли туда наши

экспонаты. Их разместили как попа
ло в вестибюле, так как в зале для 
них места не нашлось.

Самое удивительное произошло 
после слета. Наши экспонаты с вы
ставки исчезли.

С большим разочарованием уезжа
ли юннаты домой. Они удивлялись, 
что работники облоно не могли как 
следует организовать слет, на кото
рый юннаты ехали с таким интере
сом и желанием.

0. СУСАРЕВА,
директор колпашевского Дома 

пионеров.
В. ГЕЙМ,

преподаватель Кудиновской семи
летней школы Кожввников- 

ского района.

А в т о т р а н с п о р т  н а д о  
и с п о л ь з о в а т ь  р а ц и о н а л ь н о

Бакчарское автохозяйство Томско
него автотреста из месяца в месяц 

выполняет государственный план. 
Одна из причин этого —  большое 
количество простоев и холостых про
бегов автомашин. Вот примеры.

Утро. Все шоферы готовы выехать 
в 8 часов, но отдел эксплуатации 
еще не решил, куда везти зерно —  
в Подгорное или в Усть-Галку. Пос
ле долгого ожидания вопрос, нако
нец, решен Получаем путевки и 
едем в Косой Дог за зерном. В ожи
дании погрузки проходит час с лиш. 
ним. Наконец, снова едем.

На усть-галкинском пункте «За- 
готзерно» шоферов встречает дирек
тор тов. Ивашкевич и говорит:

•— Зачем привезли сюда зерно?

Черемошники. Обширную террито
рию занимает благоустроенный ста
дион —  любимое место отдыха тру
дящихся. Рядом со стадионом разбит 
парк. Вблизи строится добротное 
здание нового детского сада. Строи
тели обещают сдать его в эксплуата
цию к 7 ноября 1957 года.

В поселке работают 2 средних и 
одна начальная школы, школа рабо
чей молодежи. Идет укладка послед
них мэтров труб нового водопровода, 
который соединит Черемошники с 
городской водопроводной сетью. В 
этом году вступят в строй 3 двенад
цатиквартирных и 24 четырехквар
тирных новых дома, общей пло
щадью более трех тысяч квадратных 
метров.

Радостно и зажиточно живут тру
дящиеся нашего комбината. На кры
шах жилых домов —  лес мачт с 
радио-телевизионными антеннами.  ̂

У нас есть еще много трудностей. 
Нам нужен новый, более благоустро
енный клуб, нужны новая больница, 
школа, баня и еще многие сотни 
квадратных метров жилья. Важно 
реконструировать наш комбинат на 
базе более высокопроизводительной 
техники. Все это в ближайшее вре
мя будет. Это —  трудности роста.

Д. КИРЕЕВ,
председатель рабочкома Томско
го лесоперевалочного комбината.

А Е Н И Н ЖЕНСОВЕТ ЛЕСОПУНКТА
С годами зеленеет статуй медь... 
Мхом разрушенья обрастает

камень.
Делами жить

и песнями звенеть 
Нетленно Ленину веками. 
Дополнит быль народная молва.

Легендами пройдет,
границ не зная... 

Простые вдохновенные слова 
И жизнь до гениальности

простая.
Ген. ОВЕЧКИН,

студент политехнического инсти
тута.

Учить рабселькоров
Наша советская печать через ра- 1 — четырех заметок газета печатала

Н Е Т  ЗА БО Т Ы  
О Ш К О Л Ь Н И К А Х

При Нарымской средней школе 
имеется ларек подведомственного 
Парабельскому райпотребсоюзу На- 
рымского сельпо. Но толку от этой 
«торговой точки» нет никакого. В 
ларьке продается в основном булоч
ный хлеб, и то ой обычно бывает 
через день. Кроме хлеба, в ларьке 
имеется один постоянный «ассорти
мент»: несколько банок джема, два 
сорта конфет и пряники. А ведь 
школа расположена далеко от цент
ра с. Нарым, и 60 учеников, живу
щих в интернате, чтобы приобрести 
что-либо для питания, вынуждены 
ходить на расстояние больше кило
метра.

Правлению сельпо и Парабельско- 
му райпотребсоюзу нужно позабо
титься о нуждах нарымских школь
ников. Т. ЗАМЯТИН.

бочих и сельских корреспондентов 
связана многочисленными нитями с 
предприятиями, стройками, колхоза
ми. В развертывании рабселькоров
ского движения важную роль долж
ны играть районные газеты.

Редакция каждой районной газе
ты должна иметь своих внештатных 
корреспондентов в каждом колхозе, 
сельском Совете, МТС, в каждом 
районном учреждении и организа
ции.

Как же строить работу с рабсель
корами, чтобы она была успешной?

Конечно, нужно проводить и се
минары и совещания. Они приносят 
пользу. Но этого мало. Надо индиви
дуально работать с каждым рабсель
кором, чаще беседовать с ними, бы
вая на местах или вызывая това
рищей в редакцию. Чтобы далеко не 
ходить за примерами, сошлюсь на 

I собственный опыт.
Я начал писать корреспонденции 

в туганскую районную газету четы
ре года тому назад. Писал вначале 
слабо, путано, без фактов. Меня 
вызвали в редакцию для беседы, 
указали на недостатки моих писем, 
помогли увидеть главное. И хотя 
первое время из каждых моих трех

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ

©  Плохо освещаются по вечерам 
улица Новгородская (начиная от 
улицы Герцена) и конец проспекта 
имени Фрунзе.

Т. КИСТЕРИНА.
г. Томск.

не больше одной, я не бросал пи
сать. Теперь, как говорят работники 
редакции, я  пишу лучше, и что не 
менее важно, пишу часто.

Редакции районных газет почти 
не практикуют выпуск специальных 
номеров газет силами рабселькоров. 
А ведь эта форма работы так же, 
как и конкурсы на лучшие статьи 
и материалы других жанров, тоже 
очень поможет активизировать раб
селькоров.

Кадры рабселькоров надо заботли
во растить. Нужно рекомендовать 
лучших рабселькоров на учебу, а 
наиболее способных товарищей брать 
в штат редакций. Такие примеры 
есть в нашем районе. Активный 
селькор туганской райгазеты «Ле
нинский путь» тов. Чайкин сейчас 
заведующий сельхозотделом ре
дакции.

Наша рабселькоровская гвардия 
—  неисчерпаемый резерв для попол
нения рядов советских журналистов. 
Заботливо воспитывать кадры раб
селькоров —  святая обязанность 
всех наших газет.

Селькор С. ГОДУНЦОВ,
бухгалтер колхоза имени Васи

левского. Туганскогэ района.

Летом прошлого года жен
щины-домохозяйки Пиковско- 
го лесопункта Колпашевского 
леспромхоза пришли на первое 
свое собрание. На этом собра
нии и был избран женсовет в 
составе 7 человек. В него во
шли Анна Шамова, Мария До
рофеева, Мария Шакурова и 
другие. Был избран и предсе
датель женсовета — заправщица 
горючего и смазочных материа
лов, депутат Песчанинского 
сельсовета Надежда Сергеевна 
Топчеева.

С чего начать работу?
Женщины посоветовались, 

пригласили на первое заседание 
председателя рабочего комитет 
та, секретаря партийной органи
зации. Начали с небольшого: 
перед праздниками организова
ли детские утренники. Посте
пенно круг вопросов расширял, 
ся. Заседания- женсовета не 
проходили бесследно.

Администрация лесопункта 
оказалась в затруднении — на
до было скорее оштукатурить 
новые дома в поселке Дальнее. 
Женсовет собрал женщин. При
шло 43 человека. Надежда Сер
геевна объяснила домохозяй
кам, что для отделочных работ 
в новых домах не хватает лю
дей.

Жена разгрузчика Анастасия 
Сумцова заявила, что она сама 
оштукатурит свою квартиру и

28 квартир. Это была большая 
помощь рабочим лесопункта.

Женсовет проводит и другую 
работу. При его активном уча
стии организовывались воскрес
ники по санитарной очистке по
селка. Женщины избрали свой 
рабочий контроль, который про
веряет работу столовой и мага
зина. Создана при женсовете 
жилищно-бытовая комиссия, ко
торую возглавляет Галина Бон
дарь. Члены этой комиссии уча
ствуют в распределений квар
тир. На лесопункте ведется не
малое жилищное строительство. 
За лето построено два шести
квартирных дома, а всего в те
кущем году сдано в эксплуата
цию 38 квартир.

Организована также культур
но-массовая комиссия. Предсе-

У инициаторов противопожарного омотра

©  Учащимся ремесленного учи
лища Ks 3 до сих пор не выдали 
спецобувь. А ведь занятия идут 
уже второй месяц.

В. ТИХОНОВ, и. ХВАЛЕБА.ЦОС. Самуеь,

В мае 1957 года на общем собра
нии членов сельхозартели имени 
Хрущева, Новиковского сельсовета, 
Асиновского района, было принято 
обращение ко всем колхозникам Том
ской области с призывом усилить 
борьбу за сбережение общественной 
собственности и личного имущества 
граждан от пожаров.

Томский областной Совет депута
тов трудящихся одобрил инициати
ву асиновских колхозников и решил 
в октябре этого года провести смотр 
состояния пожарной безопасности 
колхозов области.

За время подготовки к смотру 
многие колхозы улучшили противо
пожарное состояние помещений, от. 
ремонтировали пожарные сараи и 
пожарную технику.

Инициатор движения за усиление 
пожарной безопасности колхоз 
имени Хрущева провел ряд круп
ных мероприятий. Коровники, ко
нюшни, птицефермы, склады, гараж 
и другие общественные постройки 
покрыты кровлей из несгораемого 
материала. На зерносушилках элек
тропроводка заключена в металличе. 
ские трубы, установлены светильни
ки закрытого типа. Все постройки 
обеспечены противопожарным ин

вентарем. Электромонтер тов. Жохов, 
моторист тов. Юнга и заведующий 
гаражом тов. Картавых отремонти
ровали неисправную пожарную мо
топомпу. В колхозе организована 
добровольная пожарная дружина. 
Один —  два человека из дружинни
ков по характеру своей работы всег
да находятся в селе и могут в слу
чае необходимости привести мото
помпу в боевую готовность.

Однако колхозники сделали еще 
не все. Не сооружается водоем около 
животноводческих помещений, мед
ленно строится пожарный сарай.

Скоро будут подводиться итоги 
смотра. Колхозы, которые займут 
первые места, награждаются грамо
тами облисполкома. Кроме того, для 
поощрения артелей, занявших пер
вые места на смотре, установлены 
три премии: первая премия —  две 
мотопомпы М-600 и 3.000 рублей; 
вторая премия —  мотопомпа М-600, 
ручной пожарный насос и 2.000 
рублей; третья премия —  мотопом
па М-600 и 1.000 рублей. Деньги 
будут использованы на премирова
ние членов добровольных пожарных 
дружин и активистов пожарного де
ла в колхозах.

Н. КОТОВ.

поможет другим. Такое желание дателем ее избрана Мария Ер- 
изъявили многие. молаевна Бударина. В летнее

Не хватало дранки, лесопункт время члены этой номисси1̂ ор- 
не имел штукатурных гвоздей.

Нужно переоборудовать платформы
в  газете «Красное Знамя» 21 сен. 

тября 1957 года был опубликован 
материал «Рационализаторы одного 
лесопункта», в котором сообщается, 
что технорук Сулзатского лесопунк
та Молчановского леспромхоза тов. 
Сивацкий внедрил новую конструк
цию металлического коника, сварен
ного из рельсов, с откидной стойкой.

В Чаинском леспромхозе, на Бун- 
дюрской и Нюрсинской узкоколей
ных железных дорогах ежегодно рас
ходуется на стойки (у нас их на
зывают штаги) 1.000— 1.200 ку
бометров деловой древесины. За из

готовление стоек выплачивается до 
20 тысяч рублей заработной платы.

На Нюрсинском лесопункте еще в 
1955 году было изготовлено под 
руководством начальника производ
ственно-технического отдела лес
промхоза тов. Хрусталева 18 ком
плектов металлических коников из 
рельсов типа Р-18 для хлыстовой 
вывозки и один комплект откидных 
штаг для вывозки сортиментного ле
са. Испытание коников дало хоро
шие результаты, у откидных штаг 
нужно было усовершенствовать зам
ки. Но на этом дело встало.

НУЖДЫ НОВОГО ПОСЕЛКА

Ведь я предупредил, чтобы это зер
но вез.1и в Подгорное, а не к нам. 
Зерно принимать не буду.

В словах тов. Ивашкевича есть 
изрядная доля истины. Косой Лог 
расположен на дороге в Подгорное, 
в стороне от Усть-Галки на 63 ки
лометра. Кроме того, в Подгорном 
ждет груз, адресованный в Бакчар. 
Значит, наш обратный рейс не был 
бы холостым, и вместо 130 тонно- 
километров мы бы сделали не ме
нее пятисот.

Всего этого, к сожалению, не учи
тывает заведующий отделом экс
плуатации нашего автохозяйства 
тов. Ведышев. А надо учитывать.

М. БИНДЕР, 
шофер.

За последние годы на северной 
окраине Томска в районе улицы 
Большой Подгорной (за Ключевской 
площадью) вырос большой поселок, 
в котором живет сейчас несколько 
тысяч человек.

До поселка из-за бездорожья не 
доходит никакой пассажирский 
транспорт. До ближайшей остановки 
трамвая —  три— пять километров. 
Дважды в день, идя с работы и на 
работу, жители поселка преодолева
ют это расстояние. А в ненастную 
погоду это очень нелегко сделать.

Плохие дороги мешают регулярно
му завозу товаров в единственный в

поселке магазин. Поэтому жителям 
часто приходится добираться до 
центра города, чтобы приобрести то
вары первой необходимости.

Плохо снабжается население по
селка и водой.

Вопрос о благоустройстве поселка 
и создании элементарных удобств 
для его жителей не раз уже ставил
ся перед городскими организациями. 
Пока сделано только одно —  откры
то почтовое отделение. Остальные 
вопросы ждут самого неотложного 
решения.

П. ДУДОРОВ.

Было бы неплохо, если бы комби
нат «Томлес» помог нам обеспечить 
подвижной железнодорожный состав 
металлическими кониками на хлы
стовой вывозке или откидными 
штагами. Чтобы ускорить внедрение 
металлических коников и штаг, 
можно использовать схемы тт. Си- 
вацЕого и Хрусталева. Освоение нов
шества позволит Чаинскому лес
промхозу ежегодно экономить десят
ки тысяч кубометров деловой дре
весины. Повысится и производитель
ность труда на вывозке леса.

С. ГУБИН,
заместитель главного бухгалтера 

Чаинского леспромхоза.

Но эти трудности не остановили 
женщин. Мария Каценьян и 
Мария Гришаева дранку делали 
сами. Женщины попросили сво
их мужей нарубить драночных 
гвоздей из проволоки. И работа 
закипела. Днем, когда мужчины 
уезжали на работу, домохозяй
ки также занимались своим важ
ным делом. К домам подвози-' 
лась глина, в квартирах был 
слышен стук молотков — наби
валась дранка на стены. За ле
то домохозяйки оштукатурили

ганизовали отдых детей. Дети 
ходили на прогулки, играли на 
свежем воздухе.

Женсовет завоевал авторитет. 
Сюда нередко обращаются за 
советами.

Словом, есть чему поучиться 
у домохозяек Пиковского лесо
пункта.

п. колотовкин,
Колпашевский район.
На снимке: председатель жен

совета Н. С. Топчеева.

П О С Л Е  Р Е М О Н Т А

в  бане 7 (г. Томск) наведен 
сейчас некоторый порядок: увели
чен зал ожидания, отремонтированы 
оборудование и кабины. Но после ре
монта количество кабин в женском 
отделении увеличилось, а мест в 
моечном зале не прибавилось. По
этому посетителям часто приходится 
мыться на окнах или на полу. Ви
димо, администрация бани, стараясь 
перевыполнять план, забывает о 
культурном обслуживании посетите
лей. А ведь число скамеек в моеч
ном отделении можно увеличить —  
размеры помещения позволяют. На
до только, чтобы администрация ба
ни позаботилась об удобстве клиен
тов.

А. СНЕЖКОВА.

ОБИДА У Н И ВЕРСИ Т ЕТ СН И Х  

СПОРТСМ ЕНОВ

Каждую осень, вот уже несколько 
лет подряд, спортсмены университе
та не имеют возможности своевре
менно начать тренировки в спорт
зале из-за того, что административ
но-хозяйственная часть университе
та не может вовремя провести ре
монт. И в этом году ремонт зала еще 
не начат; не покрашен пол, не по
белены стены, в зале нет света.

Когда же, наконец, спортзал бу
дет отремонтирован?

Б. ЧЕХОНАДСНИХ,
В. ДЕМИДОВ и другие, 

всего 18 подписей.

Что мешает строить свинарник

Еол.дектив 
да направил

подшипникового заво- 
меня в подшефный 

колхоз «Память Кирова», Корнилов
ского сельсовета. Томского района, 
для оказания помощи в постройке 
свинарника на 176 голов.

Председатель колхоза тов. Панов 
обещал укомплектовать строитель
ную бригаду и выделить людей для

подвозки материалов. Но обещания 
остались невыполненными. На 
строительстве работает только 2— 4 
колхозника.

Если правление колхоза не орга
низует настоящую строительную' 
бригаду, свинарник так и останет
ся недостроенным.

. К. НОВОСЕЛОВ.

ПО СЛЕДАМ Н АШ И Х ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Страничка ИЗ задачника C f

К зим е  не готовы
Руководители Молчановского лес

промхоза (директор тов. Стремоусов, 
главный инженер тов. Волков) не 
учитывают уроков прошлых лет. 
Как и прежде, здесь плохо готовятся 
к зиме. На Золотушинском и Сул- 
затском лесопунктах это важное де
ло пущено на самотек.

Еще в прошлом году на Золоту
шинском лесопункте началось 
строительство гаража на 10 машин. 
Был поставлен каркас для стен; 
так он до сих пор и стоит. В этом 
году на лесопункте должна быть по
строена автолежневая дорога в 
5 километров, сдан в эксплуатацию 
один километр. Механические ма
стерские старые, тесные и непри- 
способлены к ремонту.

На Сулзатском лесопункте из 11 
километров новой узкоколейной же
лезной дороги построено только 4. 
Из 10 эстакад нижнего склада 
8 пришли в полную негодность.

Сортировочный путь также не при
годен к работе.

На лесопунктах еще неполностью 
принят лесосечный фонд. Поэтому 
лесозаготовители н е ' знают, где бу
дут работать зимой.

В Молчановском леспромхозе мед
ленно строятся и ремонтируются 
жилые и культурно-бытовые поме
щения. На Сулзатском лесопункте 
из 7б тысяч рублей, отпущенных 
на ремонт, израсходовано только 
27 тысяч.

На Золотушинском лесопункте не 
ремонтируют дома рабочих, больни
цу, столовую, клуб, библиотеку. На 
Черкесовском лесопункте не готовы 
к зАме мастерские участки Большая 
Курт^ и lapnoHOBCK.

Плохо строят жилые и производ
ственные помещения работники ма
шинно-дорожного отряда № 134 
треста «ТомлесЖелдорстрой».

В. МАЙКОВ.

Так называлась опубликованная 
1 сентября в разделе «На острие 
пера» нашей газеты сатирическая 
замогка тов. Терьянова, в которой 
рассказывалось о том, что участок 
дороги Томск—Бакчар в районе 
Гавриловской тайги стал почти не
проезжим.

Прошло более месяца. Наш 
корреспондент побьшал на этом 
участке и сделал снимок. Как 
видите, существенных измене
ний не произошло.- Все так
же вязнут и буксуют прохо
дящие здесь автомашины. В от
дельных местах они не могут выб
раться из находящихся на дорогах 
ям в течение суток и более. Вот 
завяз бензовоз. Он везет горючее 
для трактора. Впереди, ожидая 
своей очереди, стоит машина, везу

щая газеты й письма для Бакча'р- 
ского и Парбигского районов. Еще 
дальше — машина геологов. Ря
дом с ямой, глубина которой до
стигает более метра, стоит сломан
ный грейдер. Здесь же валяется 
какое-то колесо.

— О поле, поле, кто тебя усеял 
поломанными частями! — воскли
цает путник.

Действительно, кто? Этот вопрос 
мы задали начальнику 2-го отряда 
Томской машинно-дорожной стан
ции № 66 тов. Винникову. Вот что 
выяснилось после беседы с ним.

В июле текущего года соответст
вующие директивные органы при
няли решение о неотложном ремон
те участка дороги Томск—Бакчар, 
известной йод назваийем Гаврилов- 
ская тайга. Начальника автотре.

ста тов. Булаева обязывали вы
делить в распоряжение 2-го от
ряда 15 автомашин сроком на 
один месяц. Но в автотресте не 
торопились с исполнением реше
ния.

Только в середине сентября в 
распоряжение 2-го отряда пришло 
6 автомашин. В день посещения 
отряда нашим корреспондентом 
4 машины автотранспортной конто
ры стояли на ремонте. В результа
те дорога ремонтируется чере
пашьими темпами, и нет никакой 
уверенности в том, что этот ремонт 
когда-либо будет закончен. А ведь 
если бы на ремонте работало, дей
ствительно, 15 машин, ее можно 
было бы отремонтировать за 
10 дней.

В плохом состоянии дороги ви
новаты в руководители МДС-66. 
Необходимый для ремонта бульдо
зер простоял весь июль и август. 
Отдельные дорожные работники 
лишь числятся исполняющими те 
или иные обязанности, а фактиче
ски бездельничают. Например, ре
монтер участка дороги Гаврилов- 
ская тайга тов. Степанов в течение' 
нескольких недель в рабочее вре-- 
мя косил сено. Все его обязан
ности фактически сводятся к тому, 
что во время дождя он опускает 
шлагбаум и преграждает проезд 
машинам, хотя известно, что доро
га и без того уже давно стала 
непроезжей.

Считая подобное положение яв
но нетерпимым, редакция надеется, 
что соответствующие организации 
примут необходимые меры для не

медленного ремонта дороги.

1 Й 1
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Закрытие IV  Всемирного 
конгресса профсоюзов

ЛЕЙПЦИГ, 15 октября. (ТАСС). 
Сегодня состоялось заключительное 
заседание IV Всемирного конгресса 
профсоюзов.

Выступивший в начале заседания 
Цеоркидес (Греция) сообщил, что в 
адрес конгресса поступило более 
2.080 приветственных посланий из 
самых различных стран мира.

Затем конгресс приступил в ут
верждению проектов документов, 
разработанных в комиссиях.

Делегаты конгресса единодушно 
утверждают общую резолюцию. Ма
нифест четвертого Всемирного кон
гресса профсоюзов, открытое письмо 
ко всем международным профсоюз
ным организациям и всем нацио
нальным и местным профсоюзным 
организациям, не примыкающим к 
ВфП, декларацию о мире, разору
жении и запрещении водородной 
бомбы, послание четвертого Все
мирного конгресса профсоюзов пред
седателю Генеральной Ассамблеи и 
генеральному секретарю ООН. обра
щение четвертого Всемирного кон
гресса профсоюзов к трудящейся 
молодежи и профсоюзам всего мира, 
письмо генеральному директору 
международной организации труда, 
резолюцию по докладу «Задачи 
профсоюзов в борьбе против коло
ниализма» и другие документы.

На трибуне Р. Еирхнер (ГДР). 
Он представляет делегатам конгрес
са избранных членов руководящих 
органов ВФП. Председателем ВФП 
избран Джузеппе ди Витторио 
(Италия), генеральным секретарем 
ВФП —  Луи Сайян (Франция).

Вице-председателями Всемирной 
федерации профсоюзов избраны: 
В. В. Гришин (СССР), Б. Фрашон 
(Франция), Лю Чан-шэнь (Еитай), 
Л. Толедано (Мексика), Г. Варнке 
(ГДР), Данге (Индия), Ф. Зупка 
(Чехословакия), Ньоно (Индонезия), 
Лога-Совиньский (Польша), Аш- 
Шафия (Судан), Э. Пасторино 
(Уругвай), Брандсен (Голландия).

Секретарями Всемирной федера
ции профсоюзов единодушно избра
ны: Л. Грасси (Италия), В. И. Бере
зин (СССР), Д. Еазадеи (Италия), 
Е. Теодореску (Румыния), Ма Чун-

ку (Еитай), М. Бра (Франция), 
Л. Пенья (Еуба), Суджири (Индоне
зия).

В зале гремит овация, раздаются 
возгласы приветствий.

В заключение заседания ди В ит
торио от имени всех участников 
конгресса благодарит председателя 
объединения свободных ненецких 
профсоюзов Г. Варнке, правитель
ство ГДР за помощь, оказанную 
БФП в организации и проведении 
четвертого Всемирного конгресса 
профсоюзов. Он сердечно благодарит 
жителей Лейпцига за теплый и дру
жеский прием, оказанный делега
там конгресса.

Закрывая конгресс, говора г ы  

Витторио, мы можем заявить перед 
всеми трудящимися, независимо от 
их политических взглядов и расы, 
перед всеми колониальными наро
дами, борющимися за свою незави
симость, перед сторонниками мира 
во всем мире: наш конгресс оправ
дал все ожидания. Число его участ
ников, представляющих более 100 
млн. членов профсоюзов различных 
стран, доказывает, что он был са
мой представительной и самой де
мократической рабочей ассамблеей 
из всех происходивших когда-либо. 
Еонгресс наметил правильный путь 
к победе рабочего класса в борьбе 
за свои демократические права, за 
свои насущные требования. Приня
тые нами единогласно документы 
являются свидетельством того, что 
ВФП протягивает руку дружбы 
всем трудящимся, всем профсоюзам. 
Мы зовем их к сотрудничеству, 
чтобы добиться осуществления этих 
требований. Мы уверены, что линия 
единства, намеченная нашим кон
грессом, —  это правильная линия. 
Еонгресс открывает новую фазу в 
борьбе трудящихся всех стран за 
единство и является выражением 
растущей силы ВФП.

Под бурные аплодисменты участ
ников конгресса ди Витторио объ
являет четвертый Всемирный кон
гресс профсоюзов закрытым. Деле
гаты поют гимн международного 
рабочего класса «Интернационал».

СОВЕТСКИЙ СОЮЗ—ЭТО НАШЕ ЗАВТРА
Подготовка в КНР к сорокалетию Октября

44 „Н ереалистичная п о ли ти ка "

ПЕКИН. 16 октября. (ТАСС). 
В связи с подготовкой к -40-й го
довщине Великого Октября Китай, 
ские газеты ежедневно публикуют 
статьи общественных и политиче
ских деятелей Китая, побывавших 
в Советском Союзе, материалы 
об участии китайцев в борьбе за 
Советскую власть в годы граж
данской войны и последующие го
ды, сообщения о подготовке в Со. 
ветском Союзе к замечательной 
дате.

Сегодня «Жэньминьжибао» на. 
печатала статью собственного кор
респондента Дай Фэна. в которой 
он делится воспоминаниями о вы
дающемся революционере, одном 
из создателей Советского государ- 
ства Я. М. Свердлове. На страни
цах этой же газеты с воспомина
ниями о двухмесячном пребыва
нии в Советском Союзе в прош
лом году выступает член ЦК де
мократической лиги Китая Цянь 
Цзя-цзюй. Видя счастливую зажи. 
точную жизнь советского народа, 
пишет автор, мы не должны забы. 
вать о борьбе с трудностями в де
ле построения социализма, о тру
долюбии и бережливости совет
ского народа. Сегодняшний Совет
ский Союз — это наше завтра.

Советский Союз служит для нас 
примером, мы должны учиться у 
советского народа социалистиче
скому отношению к труду.

В газете «Гуанминжибао» с 
большой статьей «Свет Октябрь
ской революции озаряет весь 
мир» выступает министр почт и 
телеграфа КНР Чжу Сюэ-фань.

Мы знаем, пишет он, что путь, 
который проделал советский на
род, это путь, по которому дол
жен пройти китайский народ. 
Идя этим путем, рабочий класс 
Китая под руководством своей 
Коммунистической партии поло
жил конец жестокому угнетению 
китайского народа империализмом 
и приступил к строительству со
циализма... «Когда пьешь воду из 
источника, не забывай о тех, кто 
вырыл его», — говорит китайская 
пословица. Она имеет прямое от
ношение к победе Великой Ок
тябрьской социалистической рево. 
ЛЮЦИИ. Свет марксизма-лениниз
ма освещает нам путь, революци
онные успехи и опыт строитель
ства советского народа вдохновля
ют китайский народ в его движе
нии вперед.

Мы верим, что китайский народ 
при помощи великого Советского

Союза и возглавляемых Совет
ским Союзом братских социали
стических стран сделает свою Ро. 
дину еще более прекрасной и мо
гучей. Мы навеки сплотимся во
круг Советского Союза и отдадим 
все наши силы во имя борьбы за 
всеобщий мир и прогресс всего 
человечества.

«Жэньминьжибао» сегодня со
общает, что на днях для пропа
гандистов, агитаторов и докладчи. 
ков местных отделений общества 
китайско-советской дружбы боль
шим тиражом выйдет в свет бро
шюра «40-я годовщина Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции». В ней говорится о ве
ликом международном значении 
Октябрьской революции, расска
зывается об успехах Советского 
Союза в области строительства 
социализма и защиты мира во 
всем мире, раскрывается важное 
значение для Китая изучения со
ветского опыта, говорится о роли 
Советского Союза в деле сплоче
ния международного пролетариа
та, в деле укрепления единства 
лагеря социализма во главе с Со
ветским Союзом, единства Китая 
и Советского Союза.

ПОСТРОЕН ПЕРВЫЙ МОСТ ЧЕРЕЗ РЕКУ ЯНЦЗЫ

Поло)кение в Аргентине
БУЭНОС-АЙРЕС, 15 октября. 

(ТАСС). В Аргентине создалось 
напряженное положение.

В последнее время в связи с 
продолжающимся ростом дорого
визны и ухудшением положения 
трудящихся в стране прокатилась 
волна забастовок, в которых при
няли участие 62 профсоюзных 
объединения страны.

Чтобы сломить забастовочное 
движение, правительство ввело 
осадное положение в столице и в 
провинции Буэнос-Айрес. Нача
лись аресты бастующих и проф
союзных руководителей.

Несмотря на репрессии вла
стей, трудящиеся продолжают 
борьбу за удовлетворение своих 
прав. Печать сообщает, что на 
днях делегация профсоюзов Ар
гентины добилась вторичного при
ема у временного президента рес

публики Арамбуру, на котором 
вручила ему Требований рабочих.

Президент Арамбуру. отклонил 
их. Он призвал трудящихся'поло
житься на волю правительства и 
«гармонично и мирно сосущество. 
вать» с предпринимателями.

Заявление президента вызвало 
резкий протест со стороны членов 
делегации. Они потребовали изме. 
нения экономической политики 
правительства и отставки ряда 
министров. Правительство откло
нило эти требования.

На состоявшемся после безус
пешных переговоров с правитель
ством совещании представителей 
62 профсоюзных объединений 
представители некоторых профсо
юзов потребовали вновь объявить 
всеобщую забастовку до полного 
удовлетворения правительством 
требований трудящихся.

УХАНЬ, 15 октября. (ТАСС). 
Праздничное оживление царит се
годня в У хани. Все внимание жи
телей и прибывших сюда много
численных гостей приковано к 
первому мосту через реку Ян
цзы — гордости Китая. Сегодня 
более 50 тысяч человек — пред
ставителей всех слоев населения 
Ухани — строители, передовики 
производства, крестьяне окрест
ных деревень, студенты и школь
ники собрались на торжественный 
митинг по случаю открытия дви
жения по мосту.

К собравшимся обращается 
член политбюро ЦК КПК, заме
ститель премьера государственно
го совета Ли Фу-чунь. Строитель, 
ство Большого Уханьского моста 
через реку Янцзы, к которому 
прикованы взоры всего народа, 
говорит он, в результате усилий 
коллектива строителей полностью 
закончено на год раньше установ
ленного срока. Постройка такого 
моста была давнишней мечтой на
рода Китая, но эта мечта стала 
действительностью лишь после то
го, как народ взял власть в свои 
руки. Большой Уханьский мост 
через Янцзы — один из основных 
объектов первой пятилетки. Он не 
только огромен по размерам и 
сложен технически, но и является 
новинкой современного мосто
строения. Он стал замечательным 
примером подъема всего народно
го хозяйства Китая и роста его 
технического уровня.

Говоря о помощи советского на- | 
рода и его правительства, совет- | 
ских специалистов. Ли Фу-чунь I 
сказал: в процессе проектирова- I 
ния и строительства советские j 
специалисты рекомендовали самые I 
передовые в мире методы мосто- I

Торжества в Ухани
строения, которые не только обес
печили высокое качество моста, 
сократили сроки его строитель
ства. но и позволили уменьшить 
капиталовложения. Сооружение 
Большого Уханьского моста через 
реку Янцзы —- это еще одно про
явление великой дружбы между 
народами Китая и Советского 
Союза.

Затем слово предоставляется 
министру железных дорог Тэн 
Дай-юаню.

От имени советской делегации 
министр транспортного строитель, 
ства СССР Е. Ф. Кожевников по
здравил многотысячный коллек
тив мостостроителей и весь ки
тайский народ со славной побе
дой — окончанием сооружения 
моста.

С речами выступил также ряд 
руководителей и участников стро
ительства.

Митинг окончен. На мост въез
жает первый поезд Пекин — Пин- 
сян (город на китайско-вьетнам
ской границе).

Товарищ Ли Фу-чунь перереза
ет алую ленту. Движение по мо
сту открыто. С сегодняшнего дня 
устанавливается регулярное пря
мое железнодорожное сообщение 
на линиях Пекин — Гуанчжоу и 
Пекин — китайско-вьетнамская 
граница.

Новый мост представляет собой 
двухъярусное сооружение длиной 
в 1.700 и высотой в 38 метров. 
На нижнем ярусе проложена 
двухколейная железная дорога, 
вверху — автомобильная трасса с 
дорогами для пешеходов.

Уже давно люди мечтали соеди. 
нить берега непокорной Янцзы.

Еще в древности сложилась пого
ворка. что для постройки моста 
через Янцзы нужно, чтобы солн
це светило круглый год. Попытки 
начать исследовательские и стро
ительные работы делались в 
1913, 1930, 1936 и 1946 годах. 
И только после установления на
родной власти на Янцзы пришли 
мостовики. Им пришлось столк
нуться с серьезными трудностя
ми — большая глубина реки, бы
строе течение, сложное строение 
грунта.

Старый кессонный метод возве
дения мостовых опор оказался 
непригодным. По предложению 
советских специалистов был раз
работан новый оригинальный спо. 
соб. Путем бурения на дно реки 
опускались металлические трубы, 
которые затем заливались бето
ном. На нескольких десятках та
ких железобетонных столбов воз
двигалась опора моста.

Новый метод позволил обой
тись без тяжелых подводных ра
бот и сократить на год с лишним 
сроки строительства и снизить 
более чем на 6 млн. юаней стои
мость моста. В феврале 1956 го
да над водой выросла первая мо
стовая опора, а через год — в 
марте 1957 года — последняя. 
Стройка в Ухани стала всенарод
ной стройкой.

42 завода республики выполня
ли заказы строителей моста, сюда 
были посланы лучшие отечествен
ные кадры специалистов. Успех 
неотделим от героического труда 
его строителей. Они проявили ог
ромную энергию и изобретатель
ность. Многие сотни рабочих и 
служащих стали отличниками тру
да, передовиками производства, 
освоившими передовую технику.

В О И Н Я  в А Л Ж И Р Е
ПАРИЖ, 15 октября. (ТАСС). 

По официальным данным, в ходе 
боев между французскими войска
ми и подразделениями «алжир
ской армии национального осво
бождения», происходившими в те
чение прошлой недели, 560 пов
станцев были убиты и 210  взяты

в плен. О потерях французов не 
сообщается. По сведениям, полу
ченным из Алжира, военный три
бунал города Вон вынес смертные 
приговоры еще 11 участникам на
ционально-освободительного дви
жения.

Заявление премьер-мипистра Греции Караманлиса
АФИНЫ, 16 октября. (ТАСС). 

На днях президент Турции Баяр, 
выступая с предвыборной речью в 
Антальи, еще раз подтвердил ту
рецкие притязания на Кипр и за
явил, что Кипр сохраняет для 
Турции «национальное, историче
ское. военное и стратегическое 
значение».

В связи с этим премьер-ми
нистр Греции Константин Кара
манлис после ознакомления с этой 
речью президента Турции сделал

следующее заявление:
«Если президент Турецкой 

республики и нынешний канди
дат в парламент от округа Брус- 
сы сказал то, что он сказал, не 
исключительно из предвыборных 
соображений, то следует заклю
чить, что турецкие правители со
вершенно потеряли чувство реаль
ности. Их непримиримость не 
только находится в противоре
чии с мировым общественным 
мнением, но и еще бЬльше углуб

ляет расхождение между двумя 
странами, вызванное ими же. Мы, 
с нашей стороны, желая облег
чить Турции занять со временем 
корректную позицию в кипрском 
вопросе, всегда были умеренными 
в наших выра,жениях. Однако на
ши соседи должны знать, что ес
ли те, кто защищает несправедли
вость, будут оставаться неприми
римыми, то те, кто защищает 
справедливость, будут непримири
мыми и подавно».

В о е н н ы е  м а н е в р ы  т у р е ц к о й  а р м и и  
на  г - р а н и ц а х  С и р и и  и С С С Р

ПАРИЖ, 16 октября. (ТАСС). 
Газета «Франс-суар» опубликова
ла сообщение своего специально
го корреспондента на Ближнем 
Востоке Марселя Нидерганга о 
том, что правительство Турции 
«решило продолжить большие 
осенние маневры турецкой армии 
ввиду усиливающейся напряжен
ности в отношениях с Сирией».

«Полмиллиона человек, воору
женных новейшим оружием, — 
пишет Нидерганг, — принимают 
участие в широких операциях 
вдоль русской и, главным обра
зом, сирийской границ.

Об этих операциях хранят пол
нейшее молчание. Технические 
специалисты из запаса призваны 
в армию. Соответствующие погра

ничные районы объявлены за
претными зонами».

«Впервые за последние 10 лет, 
— подчеркивает корреспондент,— 
большая часть турецкой армии 
участвует в этих маневрах, кото
рые первоначально были рассчи
таны всего лишь на двухнедель
ный срок».

НЬЮ-ЙОРК, 15 октября. 
(ТАСС). Запуск советского искус
ственного спутника Земли, судя 
по комментариям американской 
печати, явился еще одним ударом 
по внешней политике США. Пра
вящие круги США терпят уже не 
первое поражение в своей поли
тике «с позиции силы», основан
ной, как известно, на иллюзии 
превосходства США над Совет
ским Союзом в области науки и 
военной техники.

Указывая на необходимость 
«переоценки» внешней политики 
США, корреспондент газеты 
«Дейли миррор» Пирсон отмеча
ет, что, перед США «стоит аль
тернатива: либо проба сил о Рос
сией» (т. е. всеобщая война с 
применением современных видов 
оружия массового уничтожения, 
влекущая за собой чудовищные 
разрушения и в конечном счете 
гибель капиталистической систе- 
мы), «либо новая политика мира 
с Россией» (т. е. политика мирно
го сосуществования капиталисти
ческой и социалистической си
стем).

Однако П1Й1 проведении полити
ки, направленной на развязыва
ние ядерной войны, США, как 
явствует из печати, рискуют ос
таться в одиночестве.

После успешных испытаний 
межконтинентальной баллистиче
ской ракеты и ядерного заряда 
для нее, запуска советского ис
кусственного спутника Земли, по 
признанию вашингтонской газеты 
«Ньюс», в странах Западной Ев
ропы усиливается тенденция по
рвать с американской агрессивной 
политикой и проводить политику 
нейтралитета. «Этот широко рас
пространенный нейтрализм..., — 
пишет газета, — имеет много ис
точников: политических, экономи
ческих и религиозных», «наибо
лее важными», из которых явля
ются «всеобщая боязнь войны» и 
«антиамериканизм».

«Европейцы. — указывает 
«Ньюс», — еще помнят о кошма
ре минувшей войны, когда боль
шинство стран подверглось бом
бардировкам и многие страны 
подверглись оккупации. Разруше
ния от ядерного оружия были бы 
настолько большими, что многие 
хотят избежать их любой ценой».

В качестве одной из причин ан. 
тиамериканизма «во всех союзни
ческих странах» газета называет 
«инстинктивное недоверие» к 
США и «возмущение» народов 
этих стран зависимостью от по
литики Соединенных Штатов.

Обозреватель газеты «Нью- 
Йорк геральд трибюн» Липпман, 
подчеркивая неизбежность «ради
кального изменения в мировом со
отношении сил», указывает на не- 
рёальность внешней политики 
Эйзенхауэра — Даллеса, основан, 
ной в отношении многих важней
ших проблем современности «на 
произвольной оценке» силы США 
и на «самообмане». Такая полити
ка, по его словам, «ставит перед 
собой недостижимые цели и при
ведет к непредвиденным последст.
ВИЯМ».

В частности. Липпман пишет, 
что нереалистичная, «в корне 
ошибочная» политика США в от
ношении Китайской Народной 
Республики, основанная на не
сбыточной надежде на «падение

или капитуляцию» законного пра
вительства КНР, привела к тому, 
что престиж США в странах 
Азии «начал падать еще задолго 
до запуска спутника».

Политика США в отношении 
Германии, по словам Липпмана, 
основана «на странном представ
лении. будто Советский Союз 
можно заставить капитулировать, 
допустив, чтобы Западная Герма
ния проглотила Восточную Герма
нию и чтобы объединенная Гер
мания была включена в качестве 
сильнейшей европейской военной 
державы в НАТО». Указывая, чго 
он не встречал ни одного челове
ка, который «верит этой сказке», 
Липпман подчеркивает, что «столь 
нереалистичная и столь неопреде
ленная» политика в отношении 
Германии «естественно, потерпит 
провал».

Отмечая, что политика США 
на Ближнем и Среднем Востоке 
является «коренной ошибкой», он 
указывает, что в результате «ни
какая политика, которую США 
будут проводить на Среднем Во
стоке, не может быть действи
тельно успешной» без учета ре
альной обстановки, сложившейся 
в этом районе.

В заключение Липпман прихо
дит к выводу, что расчет США 
на «капитуляцию» Советского 
Союза и КНР, основанный на ил
люзии превосходства США над 
Советским Союзом в научной и 
военной областях, не соответству
ет действительности. Подчеркивая 
«рост мощи» стран социалистиче
ского лагеря, Лигшман заключает, 
НТО «когда такое событие, как 
запуск спутника, показывает, что 
мы далеко не всемогущи, наш 
престиж и наше влияние сильно 
подрываются».

Вместе с тем влиятельные кру
ги в США, как следует из сооб
щений печати, согласны «пере
смотреть» внешнюю политику 
США лишь в сторону... усиления 
прежней политики «с позиции си
лы».

Сейчас, как указывал коррес
пондент газеты «Уолл-стрит джор- 
нэл» Гибсон, от Вашингтона «сле
дует ожидать новых резких вы
ступлений высших должностных 
лиц» и «более жестких преду
преждений».

В этих целях милитаристы 
США прилагают усилия в на
правлении сохранения мифа о не
существующем превосходстве 
США над Советским Союзом.

Так, на прошлой неделе воен
ный министр США Бракер, вы
ступая на собрании одной жен
ской организации, по словам Гиб
сона, отбросил большую часть за
ранее подготовленного текста, 
«заменив его громкой деклараци
ей о могуществе США». По сло
вам Гибсона, Бракер в угрожаю
щем тоне дал понять, что США 
«готовы использовать военную 
мощь в случае необходимости».

Раскрывая истинные причины 
подобных воинственных заявле
ний, Гибсон объясняет их опасе
нием, что «научные и военные до
стижения Советского Союза вызо
вут у малых стран, и в особенно
сти у нейтралов, мнение, что ком. 
мунизм обязательно победит де- ' 
мократию» (так Гибсон именует 
капиталистическую систему. —• 
Ред.).

ИЗВЕЩЕНИЯ
18 октября, в 7 часов вечера, в 

зале 'заседаний ГК КПСС (про
спект им. Ленина, 38) для слушате
лей лектория по вопросам торговли 
состоится лекция на тему: «Ком
мунистическая партия — вдохнови
тель и организатор победы Вели
кой Октябрьской социалистической 
революции».

Лектор тов. Шахова Н. М.

18 октября, в 8 часов вечера, в

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 19

метеорологического бюро, 18 ок
тября по области ожидается пе
ременная облачность, по юго-во
сточным районам без осадков, по 
остальным — местами слабый 
дождь, ветер южный, с переходом 
на западный, 5— 10 метров в се
кунду, температура воздуха 6—Ц  
градусов тепла. Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Г:

межсоюзном клубе проводится 
очередной выпуск устного журнала 
«Хочу вое знать». В журнале при
нимают участие ветеран революции
A. А. Дятлов, старейший работ
ник электромеханического завода
B. А. Резцов, профессор государ
ственного университета В. Н. Кес- 
сених и мать-героиня А. И. Яно
вич. В заключение будет показан 
кинофильм.

Вход свободный.

23 октября — облачно, 
временами осадки, ветер южный, 
3—7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью от 1 градуса 
тепла до ‘ 4 градусов мороза, 
днем — о—4 градуса тепла.

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова
18 октября — «Когда цветет 

акация».
19 октября — «Поднятая цели

на».
20 октября днем и вечером — 

«Доходное место».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 часов дня, вечерних — в 8 
часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького
18 октября — новый цветной 

художественный фильм — «Дело 
пилота Мареша». Сеансы: 9-30, 
11-35, 1-40, 3-45, 5-50, 7-55, 10.

Зал кинохроники 
18 октября — новый докумен

тальный цветной фильм «По доро
гам Приморья». Сеансы: 10, 11, 
12, 1, 2, 3, 4, 5, 6 , 7, 8 . 9. 10. 

Кинотеатр имени И. Черных 
18 октября. Большой зал - 

«Дело пилота Мареша». Сеансы: 
10. 12. 2, 4, 6 , 8 , 10. Малый
зал «.Дума про казака Голо- 
ту». Сеансы: 9-15, 10-45, 12-15, 
1-45. 3-15. 4-45, 6-15, 7-45, 9-10, 
10-30.

Городской сад.
18 октября — «Ленинградская 

симфония». Сеансы: 4-30, 6-30,
8- 10.

В о е  я л  я р е д я р л з д я я ч я х л А
М А. 3  А  :Pt

На центральном колхозном рынке гор. Томска с 15 октября 
по 6 ноября 1957 г. проводится ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЙ 
БАЗАР.

На базаре с широким ассортиментом промышленных и про
довольственных товаров выступают торгующие организации 
города: горпроиторг, горпищеторг, главунивермаг, облпотреб
союз, спортторг и другие торгующие организации.

Для участия в предпраздничном базаре приглашаются колхо
зы в колхозники Томской области.

На территории центрального рынка работают столовая, 
закусочные с широким ассортиментом холодных и горячих за
кусок.

Го1

КОЛХОЗЫ, колхозники, ТРУДЯЩИЕСЯ ГОРОДА 
ТОМСКА — ВСЕ НА ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЙ БАЗАР!

2 — 2 ,0

ЭНЕРГОСБЫТ „ТОМСКЭНЕРГО*
приступил к приему заявок от предприятий и организаций

на подключение праздничных иллюминационных 
электроустановок

В заявке необходимо указать количество и мощность под
ключаемых токоприемников и срок действия.

Иллюминационные установки можно включать только после 
осмотра их инспекцией энергонадзора.

Самовольный монтаж я включение праздничных иллюмина
ционных электроустановок категорически запрещается.

За справками обращаться по телефонам 45-16, 45-15.

*
Т О В А Р И Щ И  Ф О Т О Г Р А Ф Ы !

к  сороковой годовщине Великого Октября в Томском обла
стном краеведческом музее открывается

Ф О Т О В Ы С Т А В К А
Каждый из вас может принять в ней 5щастие.
Темы фотографий, цветных И черно-белых, могут быть са

мые разнообразные.
Присылайте нам снимки, отображающие великие преобразо

вания в нашей стране за годы Советской власти, жизнь род
ного города, деревни, завода, института, фотографии, рассказы
вающие о наших людях, их творческом труде и заслуженном от
дыхе.

Присылайте снимки историко-революционных памятных 
мест, снимки наших улиц и площадей в праздники, пейзажи 
нашей живописной природы — все, что говорит о красоте, 
богатстве и общественной жизни нашей Родины.

Размеры снимков желательны крупные (для черно-белых 
снимков не менее 13—18 сантиметров).

Авторы лучших снимков будут ПРЕМИРОВАНЫ.
Для желающих принять участие в выставке музей прово

дит консультации.
Наш адрес: город Томск, проспект имени Ленина, 36.

Клиникам медицинского инсти-i
гута требуются: коновозчики, ко
нюхи, старшая медицинская сестра, 
санитары (мужчины) и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1. 2—2

Томскому автодорожному техни
куму требуется опытный кассир- 
счетовод.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 3, телефон 
21-05.

Артели «Сельхозмашина» на по
стоянную работу требуются; коче
гары, формовщики, разнорабочие 
и дворник.

Обращаться: г. Томск. 
Розы Люксембург, 121.

улица
2 — 1

Томской лесоустроительной экс
педиции для инженерно-техниче
ских работников требуются ком
наты.

Томской средней щколе-интерна- 
ту M s 1 срочно требуются кочега
ры в истопники.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 33. 2—2

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского, 14, телефон 32-67.

Томской фабрике детской игруш
ки требуются: коновозчики, груз
чики, кочегары и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Большая 
Подгорная, 10.

Томской торговой базе «Глав-
торгодежда» требуются на постоян
ную работу: секретарь-машинистка, 
упаковщики, рабочие и уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица На
бережная реки Ушайки, 8 . 2 —2

Томскому горпищекомбинату 
требуются: грузчики, рабочие, ко
чегары и плановик.

Обращаться г. Томск, улица 
Белинского, 58.

Томскому
техникуму

индустриальному 
срочно требуются: 

истопники, электромонтер, печник.
Обращаться: г. Томск, улица 

Равенства. 11. 2 —2

Ресторан «Север» в дневное 
время, с 11 до 5 часов вечера, 
производит продажу первых и вто
рых блюд по ценам, существую
щим в столовых.

Ресторан работает с 11 часов 
дня до 1 часу ночи.

Здесь же требуются: распоряди
тель зала, пианист и уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 16.

Томскому мясотресту требуют
ся на постоянную работу: на
чальник окса, он же инженер- 
строитель, главные бухгалтеры 
промышленных предприятий, ве
теринарные врачи и зоотехники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 6 , отдел кадров.

2 — 2

Артели инвалидов «Профин- 
терн» требуются: грузчики на авто
машину и заведующий складом.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок, 24, отдел кадров.

Томскому областному финансо
вому отделу требуются на постоян
ную работу; высококвалифициро
ванные специалисты на должности 
старших ревизоров по государст
венным доходам, штатам и МТС.

Здесь же требуется опытная ма
шинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, 3-й этаж, комна
та 2 1 , отдел кадров.

Колхозу имени XX съезда 
КПСС, Туганского района, требу
ются шоферы.

Оплата по соглашению.
Обращаться. Томская область, 

Туганский район, село Петропав
ловка.

Коллектив и профсоюзная ор
ганизация горремстройтреста с 
глубоким прискорбием изве»- 
щают о преждевременной смер
ти начальника снабжения

ФРАНЦЕВА 
Павла Степановича,

последовавшей 16 октября 
1957 года после продолжитель
ной болезни, и выражают собо
лезнование семье покойного.

Вынос тела состоится 19 ок
тября, в 2 часа дня, из кварти
ры покойного (г. Томск, Комму
нистический проспект, 66).

Коллектив института усовер
шенствования учителей выра
жает глубокое . соболезнование 
заведующему кабинетом русско
го языка и литературы Франце
ву Михаилу ..Павловичу по по
воду смерти его отца

ФРАНЦЕВА 
Павла Степановича.

Адрес редакция: гор. 'Гомск, оросп. вм Лешва, 13. телефоны: для справок (круглые сутки) 
партийной ишзни — 37.77 в 42-44, пропагаады — 47-4S, вузов, шкод в культуры — 42.46. сельского

— 52.23. бухгалтерии и

— 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора — 51.75, ответ. секретаря — 31-19. секретариата — 42-40, отделов: 
хозяйства — 37.39, цровмшленвого — 37.75. отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав изаательством 
отдела объявлений — 37 -36. двректора типографии — 37.72,
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Гр-ка Житкова Анна Алексеев
на, проживающая в г. Томске, 
Северный городок, корпус 129, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Житковым Сер
геем Акимовичем, проживающим 
в Томской области. Зырянский 
район, село Семеновна.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.

i
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